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РАБОТАТЬ С ПЕРСПЕКТИВОЙ
Коллективы промышленных предприя

тий города Томска соревнуются за досроч
ное выполнение производственных зада
ний шестой пятилетки. Промышленность 
Томска перевыполнила государственный 
план одиннадцати месяцев этого года.

Используя все возможности для выпол
нения и перевыполнения плана 1956 го
да, необходимо думать и о будущем. Ра
ботники промышленных предприятий дол
жны не забывать о подготовке производ
ства к 1957 году. Это тем более необхо
димо потому, что на большинстве заводов 
и фабрик в будущем году планируется 
значительный рост выпуска продукции.

Коллективу завода «Томкабель» пред
стоит увеличить выпуск эмальпроводов 
почти на 50 процентов, на 15— 20 про
центов увеличивается программа по про
изводству кабелей. На подшипниковом за
воде рост выпуска продукции за год со
ставит около 18 процентов. Значительный 
рост по выпуску машин, механизмов, при
боров должен быть достигнут на электро
механическом, манометровом заводах, за
воде режущих инструментов, карандаш
ной фабрике и других предприятиях. В 
связи с этим намечаются мероприятия по 
дальнейшему техническому прогрессу^ ре
конструкции отдельных предприятий и 
участков производства.

Все это обязывает хозяйственных 
руководителей, партийные, профсоюз
ные организации предприятий глубоко 
проанализировать производственные воз
можности, учесть ошибки и промахи, до
пущенные в 1956 году, чтобы не повто
рять их вновь. Сейчас необходимо завер
шить техническую подготовку производст
ва к будущему году, заказать или изгото
вить нужную оснастку, оборудование 
и т. п.

Поступающие из министерств и глав
ков производственные планы иногда за
паздывают. Это, конечно, затрудняет свое
временную подготовку производства, но 
нельзя оправдывать этим собственные 
промахи. А ведь, например, только из- 
за крупных недостатков в̂  организации 
производства завод «Сибэлектромотор» 
на протяжении десяти месяцев работал 
плохо. В ноябре он выполнил план. 
Коллектив этого предприятия смо
жет наверстать упущенное, если в остав
шееся до конца года время осуществит 
намеченную на ряде участков перестройку 
технологии, механизацию трудоемких и 
вспомогательных работ.

Важным резервом увеличения выпуска 
продукции является модернизация обору
дования, особенно на тех предприятиях, 
которые оснащены старым оборудованием. 
Но модернизация оборудования на некото
рых промышленных предприятиях города 
проводится медленно.

За последнее время на предприятиях 
возросла творческая активность трудя

щихся, направленная на совершенствова
ние техники, технологии и организации 
производства. Но беда в том, что зачастую 
инициатива новаторов не находит под
держки у руководителей заводов, фабрик, 
артелей. Это одна из причин плохого вы
полнения планов организационно-техниче
ских мероприятий. Так обстоит дело на 
подшипниковом, манометровом и электро
механическом заводах, на многих пред
приятиях местной и кооперативной про
мышленности. Даже на таком передовом 
предприятии, как завод «Томкабель», из 
126 организационно-технических меро
приятий за 11 месяцев этого года выпол
нено только 81. Поэтому, приступая к 
подготовке производства на будущий год, 
особое внимание нужно уделить выполне
нию плана организационно-технических 
мероприятий.

Составление организационно-техниче
ского плана —  дело, в котором недопу
стим формализм. План должен быть ре
зультатом творческого обсуждения коллек
тива, составлен тщательно и продуманно. 
В нем должны быть определены меры, 
направленные на расширение производст
венных мощностей, внедрение усовершен
ствованных технологических процессов и 
операций, комплексной механизации. _Долг 
хозяйственных руководителей, партийных 
и профсоюзных организаций— в декабре 
завершить составление планов организа
ционно-технических мероприятий.

Особое внимание следует уделить орга
низации труда рабочих, до минимума со
кратить потери в производстве, простои 
оборудования. С этой целью на предприя
тиях необходимо проводить общественные 
смотры организации труда и использова
ния оборудования с тем, чтобы вскрывать 
и устранять недостатки.

Заслуживает внимания и широкого ра
спространения опыт Невского машино
строительного завода имени В. И. Ленина 
по составлению комплексных планов по
вышения производительности труда на 
каждом рабочем месте. В отличие от орга
низационно-технических мероприятий, на
мечаемых в общезаводском масштабе и 
требующих, как правило, больших затрат 
средств и времени для их реализации, ме
роприятия по комплексному плану могут 
быть выполнены силами и средствами це
хов и служб завода и дают возможность 
значительно повысить производительность 
труда.

Чтобы своевременно подготовиться к 
выполнению плана 1957 года на пред
приятиях, нужно улучшить планирование 
производства и материально-техническое 
снабжение.

Долг каждого рабочего, коллективов 
предприятий —  выполнить и перевыпол
нить программу 1956 года, взять хороший 
разбег для успешной работы в 1957 году.

В целой по Союзу ССР выполнены планы заготовок 
и закупок шерсти и семян масличных культур

Колхозы и совхозы страны, выполняя 
решения XX съезда КПСС по подъему 
всех отраслей сельского хозяйства, в те
кущем году добились увеличения произ^ 
водства и досрочно выполнили годовой 
план заготовок и закупок шерсти. Сдано 
государству шерсти по заготовкам и за
купкам на 131 тыс. центнеров больше, 
чем было заготовлено за соответствую
щий период в 1955 году.

Успешно выполнили годовые планы за
готовок и закупок шерсти и сдали госу
дарству шерсти значительно больше, чем 
в прошлом году, Казахская ССР, Украин
ская ССР, Узбекская ССР, Туркменская

По примеру
’АЛАПАЕВСК, (Свердловская область). 

Не проходит дня, чтобы здесь не предъ
являлись к сдаче в эксплуатацию новые 
жилые дома, построенные силами рабочих 
Алапаевского металлургического завода и 
других предприятий. В декабре в городе 
заселены 39 домов. Подготовлены в засе
лению еще 34 двух-, четырех- и восьми
квартирных дома.

Активное участие рабочих в создании 
жилого фонда позволило перевыполнить 
годовой план жилищного строительства 
почти вдвое. За 1956 год трудящиеся 
города получили жилья столько, сколько 
было создано за все годы пятой пятилет
ки.

ССР, Киргизская ССР, Азербайджанская 
ССР и Грузинская ССР.

В текущем году большинство колхозов 
и совхозов страны вырастило хороший 
урожай масличных культур, что обеспе
чило в целом по Союзу ССР успешное вы
полнение годового плана заготовок и за
купов маслосемян. На 1 декабря с. г. сда
но и продано государству семян маслич
ных культур 2.262 тыс. тонн. Значитель
но перевыполнили годовые планы загото
вок и закупок маслосемян Российская Фе
дерация и Украинская ССР. Сдача семян 
масличных культур государству продол
жается, (ТАСС).

горЬковчан
ИРКУТСК. В Иркутске развертывается

строительство жилья силами самих трудя
щихся. Сейчас уже 40 предприятий и 
организаций города сооружают таким спо
собом дома. В стадии строительства нахо
дятся 92 здания. Все они возводятся по 
типовым проектам.

На большинстве площадок осущест
вляется групповая застройка. Это облег
чает обеспечение новых зданий централь
ным отоплением, водопроводом, электро
энергией, позволяет эффективнее исполь
зовать на стройках рабочую силу и меха
низмы.

Без копировщиков и контролеров
На листе толстого ватмана —  линии 

чертежа: проект детали готов, его нужно 
лишь отправить в цех для воплощения в 
металле. Но чертеж попадет туда не 
сразу. Пройдет много дней, пока выпол
ненный рукой конструктора проект бу
дет перенесен копировщиками на кальку, 
а затем размножен на специальной ма
шине. При этом все время приходится 
контролировать, не закралась ли в него 
в процессе копирования какая-нибудь 
неточность.

По инициативе научно-исследователь
ского института технологии тракторного 
Я сельскохозяйственного малшюстроения

на предприятиях внедряется новый ме
тод, созданный инженерами этого ин
ститута А. А. Потаповым и И. С. Ше- 
невым. Он позволяет обходиться без ко
пировщиков и контролеров. Конструктор 
делает теперь чертеж сразу на кальке, 
покрытой особой эмульсией. Такой чер^ 
теж можно легко размножать на обычной 
светокопировальной машине. В результа
те процесс проектирования ускоряется в 
два— три и более раз.

Сейчас новый метод внедрен на 15 
машиностроительных предприятиях стра
ны. Новшество дает им до двух миллио
нов рублей экономии в год.

В борьбе за новое нетерпима кампанейщина
☆  ☆

ПРОВЕРЯЕМ ВНЕДРЕНИЕ ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА 
НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

Передовой опыт и... старые 
неполадки

Цифры —  вещь не менее упрямая, чем 
факты. В сухих цифрах может скрывать
ся радостный рассказ об успехах того 
или иного коллектива, о трудовом подъеме, 
с которым работают люди, или горестная 
повесть о невыполненных обязательствах, 
о равнодушных руководителях, о неис
пользованных возможностях коллектива.

Цифры, которые отражают деятель
ность лесозаготовителей Тимирязевского 
леспромхоза, рассказывают о растущем, 
идущем вперед коллективе. Лесозаготови
тели предприятия еще 28 ноября выпол
нили годовой план.

Таких показателей коллектив добивает
ся не первый год. Количество рабочих, 
занятых на лесозаготовках, начиная с 
1953 года, уменьшается, а комплексная 
выработка на человека возрастает. В 
1953 году она составляла 213 кубометров 
леса в год, а нынче за 9 месяцев выве
зено по 250 кубометров леса на каждого 
рабочего при плане 226. Комплексная 
выработка на человекодень составила в
1953 году 0,75 кубометра, в текущем 
—  1,08 кубометра.

Улучшаются и другие экономические 
показатели работы леспромхоза. Например, 
себестоимость кубометра древесины в 1953 
году составила 67 рублей 39 копеек, в
1954 году —  62 рубля 87 копеек, в
1955 году —  60 рублей 40 копеек, а за 
9 месяцев текущего года —  57 рублей 
55 копеек.

Цифровые показатели работы леспром
хоза в 1953 году взяты не случайно. В 
1953 году леспромхоз начал работать по 
графику цикличности. Первым эту пере
довую технологию освоил коллектив ма
стерского участка, которым руководит 
тов. Рымша.

Работники предприятия внедряют луч
шие методы организации производства.

На передовых предприятиях страны 
освоена новая технология валки леса, 
при которой моторист электропилы ра
ботает без помощника. Как только об 
этом дошла весть до лесоучастков, там в 
обеденные перерывы состоялись беседы. 
Вальщики и мастера с интересом обсуди
ли новый метод, внесли свои предложе
ния, а 9 декабря на первом мастерском 
участке второго леоошункта уже была 
разработана новая технология, изготовле
ны приспособления, и электропильщик 
Иван Чибинский валил лес без помощни
ка.

Внимание к новому, передовому позво
лило коллективу леспромхоза внедрить на 
всех участках график цикличности. Ра
ботают комплексные бригады, обслужи
вающие все фазы лесозаготовок. Этими 
бригадами руководят мастера. Лес выво
зится в хлыстах с кронами. Механизиро
ваны заготовка, подвозка и вывозка леса.

На предприятии создан сплоченный 
коллектив кадровых лесозаготовителей, ов
ладевших тракторами С-80, лебедками 
ТЛ-5, бензомоторными пилами «Дружба». 
Механизаторы нашли новые способы фор
мирования воза при трелевке, погрузки 
леса в разнокомелицу на подвижной со
став и т .  д.

На каждом лесопункте имеются подго
товительные бригады, которые заранее 
готовят лесосеки и верхние склады. 
Бригада состоит из 18 человек и имеет в 
своем распоряжении электростанцию 
ПЭС-12-200 и трактор КТ-12.

Большую помощь механизаторам оказы
вает организованная на каждом пункте 
эксплуатационно-ремонтная бригада, в ко

торую входит 4— 5 человек. Она содер
жит в постоянной технической готовности 
механизмы и оборудование.

Казалось бы, все на предприятии идет 
хорошо, но... цифровые показатели Тими
рязевского леспромхоза е октября резко 
снизились. ■ В октябре коллектив не вы
полнил месячный план, еле-еле справил
ся с ноябрьским планом. Леспромхоз 
работает ниже своих возможностей, вме
сто 1.200 кубометров древесины в сутки 
вывозит 700— 900.

В чем же дело? Почему коллектив сдал
завоеванные позиции?

Работа Тимирязевского леспромхоза в 
последние месяцы —  яркий пример того, 
что даже передовой коллектив не убере
жется от провала, если он самоуспокоит
ся, ослабит напряжение в борьбе за план.

Именно так получилось в Тимирязев
ском леспромхозе. Добившись досрочного 
завершения годового плана, директор лес
промхоза тов. Грунтович и главный ин
женер тов. Цехановскпй стали «спокой
нее» относиться к неполадкам. В октябре 
они не контролировали производство под
готовительных работ. Пользуясь этим, на
чальник отдела капитального строитель
ства тов. Комлик и прораб тов. Кайсаров 
не построили своевременно верхние скла
ды и не провели к ним усы железной 
дороги. Из-за этого участки нельзя было 
перебазировать в новые лесосеки, и 
дальность трелевки тракторами возросла 
до 1.000— 1.500 метров (по Положению 
об организации цикличной работы на ле
сосеке она должна быть не свыше 300 
метров).

Подготовительные бригады • очень 
часто отвлекаются на заготовку дров 
для паровозов. Если бы такой бригаде 
были приданы пилы «Дружба», она 
могла бы одновременно вести и то и 
другое. Но, поскольку рабочие бригады 
имеют пилы К-5, они все сосредоточены 
там, где располагается электростанция,—  
на заготовке топлива. Подготовку воло
ков на мастерском участке зачастую ве
дут пильщики участка и волокочисты.

Лесосеки участков расположены в боло
тистой местности, и осенью, при недопу
стимой дальности трелевки леса, машины 
быстро снашивали ходовую часть. А 
главный механик леспромхоза тов. Степа
нов не обеспечил машины запасными ча
стями. До сих пор на участке тов. Рымши 
стоят три трактора с неисправной хо
довой частью.

Плохо помогают лесозаготовителям в 
ремонте машин работники Томских цен
тральных ремонтных мастерских. «Капи
тально отремонтированные» ими тракто
ры быстро выходят из строя у самых 
опытных водителей. Например, трактор 
Я» 57, вышедший из капитального ре
монта в Томских ЦРММ, был передай од
ному из лучших трактористов первого ле
сопункта т. Ерку. За полтора месяца ма
шина трижды выходила из строя.

Резко снижает выработку тракторов 
нехватка троса и железа для крючьев.

Все эти недостатки в использовании 
тракторов снижают количество леса, под
везенного к узкоколейной железной доро
ге.

Движение на этой дороге-9 организовано 
плохо. При большой —  до 50 километров 
—  дальности вывозки, множестве усов и 
разветвлений от работников дороги тре
буется особенно высокая организован
ность, напряженная борьба за график,

ЗА ЛУЧШИЕ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ В 
СОРЕВНОВАНИИ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЬНЫХ ПРЕДПРИЯ
ТИИ КОМБИНАТА «ТОМЛЕС» НА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ 
ПОЧЕТА ЗАНОСЯТСЯ СЛЕДУЮЩИЕ ЛЕСПРОМХОЗЫ, 

ЛЕСОПУНКТЫ И МАСТЕРСКИЕ УЧАСТКИ:
16. АСИНОВСКИИ леспромхоз (директор тов. Авраменко,

секретарь партийной организации тов. Некрасов, председатель 
рабочего комитета тов. Сидоров), выполнивший годовой план 
30 ноября. _

17. АЛЬМЯКОВСКИИ лесозаготовительный пункт Пышки- 
но-Троицкого леспромхоза (начальник тов. Логинов, технорук 
тов Сосновский), выполнивший годовой план 22 ноября.

18. БОЛЫНЕ-ЮКСИНСКИЙ лесопункт Асиновског0 лес
промхоза (начальник тов. Клименко, технорук тов. Смирнов), 
выполнивший годовой план 21 ноября.

19. Мастерский участок тов. РЫМШИ Тимирязевского лес
промхоза, выполнивший годовой план 5 ноября.

20. Мастерский участок тов. ЛОБЙНА Бакчарского лес
промхоза, выполнивший годовой план 5 ноября.

четкая диспетчерская связь. Но этого на 
дороге нет.

В ноябре и начале декабря были слу
чаи, когда диспетчер и дежурные дороги 
по целым сменам не подавали к верхним 
складам порожняк. Трактористы, завалив 
верхний склад лесом, останавливали ма
шины.

Такое положение заставило руководите
лей леспромхоза ввести с 6 декабря гра~ 
фик, при котором между первой и второй 
сменами устанавливался разрыв в 3,5— 4 
часа. В эти промежутки поездные брига
ды должны были выводить с участков 
груженые сцепы и подавать порожняк.

Но новый график нарушается, утренняя 
смена по 3— 4 часа ждет порожняк. По- 
прежнему плохо организована связь ра
ботников дороги с мастерами участков.

Так получается потому, что начальник 
дороги тов. Русляков и руководители лес
промхоза не организуют дорожпиков на 
борьбу за график. В самой системе опла
ты труда поездной бригады не заложено 
стимула для ускорения оборачиваемости 
подвижного состава— сцепов. Например,
поездная бригада, доставившая большой 
состав груженых сцепов за короткий 
срок, получает меньше, чем бригада, ко
торая вела тот же состав дольше.

Так продолжаться не может. Коллектив 
Тимирязевского леспромхоза, имеющий хо
рошие традиции, вкус ко всему новому, 
передовому, прогрессивному, не может 
оставаться равнодушным к неорганизо
ванности. Лесозаготовители и руководите
ли леспромхоза обязаны немедленно пре
одолеть самоуспокоенность.

Их долг —  использовать все возмож
ности предприятия, завершить план чет
вертого квартала, помочь лесозаготовите
лям комбината «Томлес» выполнить свои 
обязательства.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»:

В. БИРЮКОВ, К. ГРАСМИН, 
трактористы второго1 мастерского 

участка второго лесопункта. ,
С. АВЕЛЬЧУК, 

тракторист первого лесопункта.
М. ТРУБИЦЫН, 

старший мастер первого мастерского 
участка первого лесопункта.

В. КУЖЕЛЕВИЧ, 
технорук первого лесопункта.

Я. РЫМША, 
старший мастер второго участка 

второго лесопункта.
Л. ТИТОВА, 

корр. «Красного Знамени».

Трудовая победа строителей 
Куйбышевской ГЗО

Десятый гидроагрегат накал 
давать промышленный ток

ЖИГУДЕВСК, (Куйбышевская область), 
14 декабря. (ТАСС). Строители Куйбы
шевской ГЭС отмечают новую трудовую 
победу. Ыипувшен ночью был пущен и 
начал давать промышленный ток десятый 
гидроагрегат.

Сегодня на правом берегу Волги, тая,
где поднимается огромное здание электро
станции, состоялся митинг гидростроите
лей, посвященный этому событию.

Открывая митинг, парторг ЦК КЦСС 
на «Куйбышевгидрострое» тов. Мурысев 
сказал:

—  Теперь, когда волжская вода вра
щает десять турбин Куйбышевской ГЭС, 
мы рапортуем партии, правительству, Ро
дине о том, что коллектив «Куйбышев- 
гидростроя» досрочно выполнил годовой 
план ввода энергетических мощностей. 
Куйбышевская гидроэлектростанция на 
Волге достигла половины запроектирован
ной мощности —  одного миллиона пяти
десяти тысяч киловатт и является сей
час самой крупной в нашей стране и в 
Европе, ; ,.! . .  г j

С рассказами о славных трудовых де
лах гидростроителей выступили бригадир 
монтажников Сериков, электромонтажни
ца Коновалова, начальник «Куйбышев-' 
гидростроя» Комзин, директор Куйбышев
ской ГЭС Рябошапко и другие. Они отме
чали, что практика мирового гидрострое
ния не знала таких темпов, какие до
стигнуты на Куйбышевской ГЭС, где 
меньше чем за один год пущено в экс
плуатацию десять гигантских электриче
ских машин мощностью по 105 тысяч 
киловатт каждая. Монтажники применили 
передовой метод укрупненной сборки тур
бин и генераторов и добились значитель
ного ускорения работ. Сейчас гидроагре
гаты собираются за 45 дней вместо 120 
дней но проекту.

Участники митинга приняли социали
стическое обязательство —  подготовить к 
пуску в этом году еще два гидроагрегата, 
а в 1957 году сдать в эксплуатацию ос
тальные восемь агрегатов.

ДЕНЕЖНО-ВЕЩЕВАЯ ЛОТЕРЕЯ „ВСЕСОЮЗНЫЙ 
ФЕСТИВАЛЬ МОЛОДЕЖИ*I «е

НА ТРАССЕ НОВОГО 
ГАЗОПРОВОДА

ТБИЛИСИ, 15 декабря. (ТАСС). На
трассе газопровода Грозный —  Тбилиси, 
строительство которого предусмотрено 
планом шестой пятилетки, закончились 
изыскательские работы. Новая маги
страль будет проложена по Дарьяльскому 
ущелью через Кавказский хребет.

В 1957 году комитет молодежных ор
ганизаций СССР проводит денежно-веще
вую лотерею «Всесоюзный фестиваль мо
лодежи». Лотерейные билеты выпуска
ются отдельными разрядами по 15 мил
лионов рублей в каждом, всего на сумму 
300 миллионов рублей. Стоимость одного 
билета —  три рубля.

Лотерейные билеты будут продаваться 
с 1 января по 1 апреля 1957 года пер
вичными комсомольскими организациями 
на предприятиях, стройках, в учрежде
ниях, совхозах, учебных заведениях, 
воинских частях и других организациях. 
В лотерее могут принять участие все

желающие. Количество билетов, прода
ваемых отдельному лицу, не ограничи
вается.

Всего в лотерее будет разыграно
1.086.000 выигрышей на общую сумму 
100 миллионов рублей. Владелец лоте
рейного билета, на который выпал ве
щевой выигрыш, может по желанию по
лучить стоимость выигрыша деньгами.

На лотерейный билет можно выиграть 
следующие предметы: автомобили «Вол
га» и «Москвич», пианино, мотоциклы с 
коляской «М-72» и без коляски «Иж-49» 
или «К-55», горжетки из серебристо

черной лисицы, шубы цигейковые, теле
визоры, фотоаппараты «Киев-2», «Зор- 
кий-С», «ФЭД-2», холодильники «ЗИД- 
Москва» и «Север-2», отрезы на муж
ские и женские костюмы, баяны и ак
кордеоны, радиолы и радиоприемники, 
патефоны, швейные и стиральные маши
ны, пылесосы, часы различных марок, 
велосипеды, ружья охотничьи и мпого 
других предметов.

Тираж выигрышей, по лотерее со
стоится в мае 1957 года в Москве. Офи
циальная таблица выигрышей будет 
опубликована в печати.

(ТАСС).

В связи с рельефными и климатически
ми особенностями трассы на ней будут 
построены сложные технические сооруже
ния. На самой высокой части Кавказского 
хребта, в районе Крестового перевала, где 
имеется опасность снежных заносов и об
валов, пройдут две параллельные линии 
газопровода. Каждая из них будет состо
ять из двух труб, вложенных одна в дру
гую. Трубы эти изготовляются из специ
ального металла.

Помимо столицы Грузни, газ получат 
десятки колхозов Казбегского, Тианетско- 
го, Душетского и ряда других районов 
республики. Дешевое топливо будет ис
пользовано на животноводческих фермах 
и других участках колхозного производст
ва.

Село Новониколаевка, Асиновского района. Тихий 
зимний вечер. Под ногами слегка скрипит снежок, далеко 
на окраине колхозного села слышны звуки музыки...

В колхозе имени Сталина хороший клуб (фото слева). 
Колхозная молодежь охотно посещает его.

Здесь создан коллектив художественной самодеятель
ности. Участники самодеятельности часто выступают с 
концертами перед колхозниками. Сейчас они готовятся к 
районному фестивалю молодежи. На снимке справа — 
клубный духовой оркестр, которым руководит И. И. 
Юржас (на фотографии — справа первый в заднем ря

ду)-
Фото и текст П. Ячменева.
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Живую организаторскую работу—
в центр внимания

*  *  *

С XVI Кировской, районной партийной конференции
■ь ir ъ

В прошло* году завод «Ои€эяектр омо
тор» был одним из передовых предприя
тий Томска. А за Ц  месяцев этого года 
он недодал народному хозяйству много 
электромоторов, не выполнил план трех 
кварталов по производительности труда 
и снижению себестоимости продукции, 
на заводе медленно внедряются поточ
ное производство, автоматизация произ
водственных процессов.

Все это произошло потому, что партий
ные и хозяйственные руководители за
вода, успокоившись на достигнутом, не 
мобилизовали коллектив на выполнение 
более сложных задач, вставших перед 
заводом, зажрывали глаза на серьезные 
недостатки в работе, мало уделяли вни
мания совершенствованию производства. 
Лишь за последние месяцы завод начи
нает выходить из прорыва.

Еак указывали на XVI районной пар
тийной конференции докладчик —  пер
вый секретарь райкома КПСС тов. Слнн- 
ко и некоторые делегаты, выступавшие в 
прениях, в отставании завода «Сибэлек- 
тромотор» серьезно повинен и райком 
партии. Еще в конце прошлого года рай
ком мог заметить, что на заводе наме
тился застой в развитии производства. 
Однако райком не занялся своевременно 
глубоким анализом работы предприятия, 
а начал беспокоиться за состояние дел 
на заводе только тогда, когда создалась 
угроза срыва годового плана.

На конференции был подвергнут ост
рой критике стиль руководства райкома 
промышленностью. Докладчик и высту
павшие в прениях товарищи отмечали, 
что райком партии допускает примирен
ческое отношение к проявлениям косно
сти и консерватизма, не ведет должной 
борьбы с настроениями благодушия и са
моуспокоенности.

В районе много идет разговоров о
внедрении новой техники и прогрессив
ной технологии в производство, а дейст
венных мер по совершенствованию про
изводства принимается мало. На электро
механическом заводе удельный вес руч
ного труда достигает 51,8 процента, на 
манометровом —  40 процентов. Совер
шенно неудовлетворительно выполняются 
на многих предприятиях планы органи
зационно-технических мероприятий.

—  Темпы технического прогресса на 
предприятиях района явно недостаточ
ны, —  указывал в своем выступлении 
делегат тов. Быков, —  Райкому надо 
больше заниматься вопросами техниче
ского прогресса, лучше организовать ра
боту по совершенствованию производства, 
требовать строгой ответственности с ру
ководителей предприятий за технический 
прогресс.

Еак указывалось на конференции, 
крупные недостатки в работе промыш
ленности района объясняются тем, что 
райком ЕПСС и многие первичные пар
тийные организации медленно перестраи
вают свою работу в соответствии с тре
бованиями XX съезда партии. В деятель
ности райкома еще много декларативно
сти вместо повседневной организаторской 
работы. Слабы контроль исполнения, ор
ганизация выполнения решений.

Делегат конференции тов.^ Арчинеков 
указывал, что работники райкома, бывая 
в парторганизации, занимаются лишь от
дельными сторонами жизни парторгани
зации, каждый в своей области работы, 
но глубоко не анализируют деятельность 
парторганизации в целом. Тов. Арчине- 
ков говорит о необходимости перестроить 
структуру аппарата райкома, ликвидиро
вать отделы, а инструкторов закрепить 
за партийными организациями. Это поз
волит райкому лучше знать жизнь пар
тийных организаций, глубже вникнуть в 
их работу, повысить влияние райкома па 
дела в парторганизациях. В этих же це
лях он предлагает каждого члена райко
ма также закрепить за определенными 
парторганизациями.

На ошибки, допускаемые райкомом 
в подборе руководящих кадров щкшыш-

На экономические темы

Выпускать
дешевые

пиломатериалы
< Я >

А. ВАСИЛЕВСКИЙ, 
начальник планового отдела 

Могочинского лесозавода

О

В Директивах XX съезда ЕПСС по ше
стому пятилетнему плану предусмотре
но —  на основе дальнейшего повышения 
производительности труда, снижения за
трат сырья, материалов, топлива и элек
троэнергии на единицу продукции, значи
тельного сокращения административно- 
управленческих расходов и других на
кладных расходов снизить себестоимость 
промышленной продукции за пятилетие 
не менее чем на 17 процентов.

Борьба за снижение себестоимости 
продукции имеет огромное значение для 
нашего предприятия. Чтобы представить 
это, достаточно указать, что снижение 
себестоимости только на один процент на 
нашем заводе дает около полмиллиона 
рублей экономии. За последнее время кол
лектив предприятия прилагает все уси
лия к тому, чтобы снижать себестоимость 
продукции. Если до 1955 года завод из 
года в год увеличивал себестоимость пи
ломатериалов против плана, то в прошлом 
году мы сэкономили более двух миллио
нов рублей. Около миллиона рублей дала 
экономия за счет снижения себестоимости 
в первом полугодии этого года.

Раньше завод не справлялся с еорти- 
явдтдой программой, с заданием Ш кане-

лешгнх предприятий, указала • на конфе
ренции секретарь парторганизации пив
завода тов. Еонных. За 5 лет на заводе 
сменилось 5 директоров, 9 главных ин
женеров, 8 главных механиков. На руко
водящую работу на завод райком посы
лал людей, провалившихся на прежней 
работе. В результате предприятие работа
ет все хуже и хуже. Тов. Еониых гово
рит, что райком ЕПСС должен оказать 
заводу серьезную помощь.

О недостатках в руководстве райкома 
ЕПСС промышленностью говорили также 
делегаты тт. Мосин, Голубев, Еильмякин. 
Тов. Мосин указывал, что городские и 
районные партийные и советские органы 
должны больше уделять внимания разви
тию теплофикации, расширению путево
го хозяйства станции Томск-I, механи
зации погрузочных и разгрузочных ра
бот.

Многие делегаты конференции указы
вали на недостатки в руководстве строи
тельными организациями со стороны рай
кома партии. Отмечалось, что за отчет
ный период не произошло сколько-нибудь 
заметного улучшения в выполнении пла
на строительства. На стройках допуска
ются крупные недостатки в организации 
труда и производства» Низко качество 
строительных работ. Особенно плохо об
стоит дело с жилищным и культурно- 
бытовым строительством. Строительный 
трест № 97 выполнил план ввода в 
эксплуатацию жилых домов всего на 
21,8 процента, срываются сроки произ
водственного строительства.

На конференции отмечалось, что рай
ком партии не требует должной ответст
венности от руководителей строительных 
организаций за выполнение плана.

Секретарь парторганизации стройуп
равления ГРЭС-2 тов. Малышев говорил, 
что райком мало оказывает практической 
помощи строителям. Часто из райкома 
присылаются для проверки работы парт
организаций комиссии, которые исписы
вают много бумаги, фиксируя недостат
ки, но не помогают в их устранении.

Делегаты конференции указывали, что 
райком должен принять меры к укрепле
нию строительных предприятий кадрами, 
к повышению боеспособности их партий
ных организаций, решить вопрос об 
обеспечении строек местными строитель
ными материалами.

Выступавшие в прениях по отчетному 
докладу райкома ЕПСС тт. Рыбакова, 
Вишняков, Чуланов, Голубев, Еудымов 
отмечали серьезные недостатки в работе 
предприятий торговли и общественного 
питания, критиковали райком ЕПСС, 
райисполком и горисполком за неудовлет
ворительное руководство жилищным 
строительством н благоустройством.

О необходимости больше проявлять 
внимания и заботы об удовлетворении 
материально-бытовых и культурных за
просов трудящихся говорил на конфе
ренции секретарь обкома ЕПСС тов. 
Лукьяненок. Он отметил, что многие ру
ководители предприятий не уделяют 
должного внимания строительству жи
лых домов, не осваивают полностью сред
ства, отпускаемые на эти цели. Медлен
но идет строительство школ, детских са
дов и медицинских учреждений. Тов. 
Лукьяненок указывает, jt t o  некоторые 
руководители предприятий не считают 
своим прямым долгом повседневно забо
титься об удовлетворении насущных 
нужд трудящихся, стараются переложить 
это дело только на партийные и совет
ские органы.

Большое внимание в своем выступле
нии тов. Лукьяненок уделил __ вопросам 
улучшения идеологической работы. Он 
подчеркнул, что партийные организации 
должны вести решительную борьбу с 
проявлениями буржуазной идеологии, на
стойчиво улучшать пропагандистскую я 
агитационно-массовую работу. В некото
рых партийных организациях не дают 
должного отпора, а иногда проходят мимо 
неправильных, вредных высказываний и

ству продукции, коэффициент сортности 
обычно был в пределах 0,760— 0,774. В 
1955 году мы приняли меры к тому, что
бы весь лес перед распиловкой на лесо- 
рамах разделялся по сортам, породам и 
сортиментам. Строго следили за тем, что
бы соблюдались все сортименты, преду
смотренные планом. В результате сорт
ность продукции возросла на 8,9 процен
та. За счет повышения сортности завод 
снизил себестоимость продукции на 
2 миллиона 204 тысячи рублей.

Этому очень помогла организация на 
заводе планового раскроя древесины. Еаж- 
дое бревно, в зависимости от его сорт
ности, технических условий, перерабаты
валось на соответствующий сортимент пи
ломатериалов. При плановом раскрое ис
ключены массовые случаи распиловки 
высокосортной древесины на обычные пи
ломатериалы. Это увеличило полезный 
выход продукции. Так, за шесть месяцев 
этого года полезный выход составил 69,2 
процента. За полугодие за счет экономии 
древесины завод снизил себестоимость на 
170.719 рублей.

Ранее мы не уделяли внимания ути
лизации отходов. В прошлом году при 
ящичном цехе организовали потов по 
утилизации отходов. Из них стали выра
батывать штахетник и штукатурную 
дрань. Это дало заводу значительную эко
номию. В нынешнем году мы увеличили 
переработку отходов, и только за первое 
полугодие выпустили продукции более 
чем на 116 тыеяч рублей. С ростом вы
пуска продукции из отходов, с улучше
нием организации ее производства в пер
вом полугодии было получено 43,9 тыся
чи рублей прибыли.

Борьба за снижение себестоимости 
продукции велась и за счет улучшения 
использования техники. Так, после уста
новления нового локомобиля было повы
шено число оборотов лесопильных рам, и 
производительность их увеличилась _ на 

, 2*2 процента.. х  ^

нездоровых настроений отдельных людей. 
Тов. Лукьяненок указывает, что надэ 
значительно усилить воспитательную ра
боту среди молодежи, особенно среди сту
денчества, повысить роль кафедр обще
ственных наук вузов.

Еак отмечалось на конференции, в 
идеологической работе не преодолены 
еще догматизм и начетничество. С дру
гой стороны, отдельные пропагандисты н 
лекторы, прикрываясь «творческим 
подходом» к теории, извращают положе
ния марксизма-ленинизма. В ряде круж
ков и политшкол низка посещаемость, 
допускаются срывы занятий. Райком 
ЕПСС и его отдел пропаганды и агита
ции слабо осуществляют контроль за ра
ботой сети партийного просвещения, мало 
оказывают помощи пропагандистам, пло
хо руководят лекционной пропагандой.

Запущенным участком по-прежнему 
остается массово-политическая работа. К 
проведению агитационной работы при
влекаются порой неподготовленные люди, 
не участвуют в воспитательной работе 
среди трудящихся многие руководящие 
работники. Работники райкома, указывал 
делегат тов. Арчинеков, решая зачастую 
мелкие хозяйственные вопросы, мало за
нимаются политической работой в мас
сах. Секретари райкома ЕПСС редко вы
ступают с политическими докладами, 
редко беседуют с рабочими на заводах.

Ряд делегатов —  тт. Фирюлина, Фе
доров, Ходкевич и другие— говорил о ру
ководстве райкома ЕПСС вузами. На кон
ференции были вскрыты серьезные недо
статки в постановке научно-исследова
тельской работы в вузах, указывалось, 
что некоторые научные работники^ не 
ведут научно-исследовательскую работу, 
не оказывают помощи предприятиям в 
решении задач по развитию производ
ства. Партийные бюро вузов занимаются 
вопросами научло-исследовательской ра
боты от случая к случаю. Крупные недо
статки имеются в подготовке научных 
кадров через аспирантуру.

Как отмечала в своем выступлении 
секретарь парткома университета т. Фя- 
рюлина, райком партии не оказал необ
ходимой помощи вузам в перестройке 
учебной работы, мало интересовался дея
тельностью партийных организаций фа
культетов и партийных групп кафедр. 
Тов. Фирюлина критиковала также недо
статки в работе отдела вузов и школ 
обкома КПСС.

Заместитель начальника ТЭМИИТа 
тов. Неболюбов указывал, что задачи 
дальнейшего улучшения научно-исследо
вательской работы вузов настоятельно 
требуют расширения полиграфической 
базы в Томске. Он обратил также вни
мание конференции на необходимость ор
ганизовать обмен опытом работников 
вузов по вопросу перестройки учебной 
работы.

Важное место в работе конференции 
заняли вопросы улучшения воспитатель
ной работы среди студенчества. Директор 
пединститута тов. Федоров и другие де
легаты отмечали на конференции,, что 
среди некоторой, небольшой части сту
денчества проявляются нездоровые взгля
ды и настроения, аморальные, явления. 
Многие преподаватели мало занимаются 
воспитательной работой среди студентов. 
Партийные организации допускают в 
воспитательной работе много формализма. 
Недостатки в воспитании студенчества 
объясняются также серьезными промаха
ми в работе кафедр общественных наук.

В прениях выступил 21 человек.
Конференция признала работу райкома 

ЕПСС удовлетворительной. Избраны но
вый состав райкома партии и ревизион
ная комиссия.

Г
На состоявшемся пленуме первым 

секретарем райкома партии избран тов. 
Слинно Н. П„ вторым секретарем —  тов. 
Васюков И. Д., секретарем райкома —  
тов. Пугач Г. С.

И. МИЗГИРЕВ.

В этом году на заводе многое сделано 
по внедрению новой техники. В лесопиль
ном нехе N° 1 заменены старые рамы 
РЛБ-75 новыми, более совершенными ра
мами РД-75. В целях дальнейшей механи
зации погрузочных работ установлено до
полнительно два врана типа «деррик» и 
один башенный кран. Раньше пиломате
риалы грузились в баржи россыпью. Че
рез руки рабочих проходила каждая до
ска. Нынче на заводе организовали увяз
ку пиломатериалов у сортплощадок и хра
нение их в плотных пакетах. Это сокра
щает цикл обработки пиломатериалов при 
погрузке, транспортировке внутри склада. 
Кроме того, это мероприятие позволяет 
более экономно использовать складскую 
площадь.

Большую экономию в расходовании 
топлива для силовых установок дало ус
тановление дробилок. Дробленое топливо 
хорошо сгорает в котлах. Это улучшило 
снабжение завода электроэнергией. Кроме 
того, это сокращает транспортные потреб
ности, так как машины дробленой массой, 
загружаются более полно, чем длинными 
рейками.

Вклад в борьбу коллектива за сниже
ние себестоимости выпускаемой продук
ции внесли заводские рационализаторы и 
изобретатели. Рабочий склада сырья тов. 
Зецков внес предложение выпрямить 
секцию бревнотасок. От внедрения этого 
предложения в производство получена 
экономия 3.500 рублей в год. Рабочий 
тов. Марченко предложил в зимнее время 
амбарные бревнотаски оттаивать паром и 
горячей водой. Был высвобожден один 
человек, занятый ручной очисткой брев
нотасок от наледи, снега. Годовая эконо
мия от внедрения предложения —  
2.429 рублей. Бракер тов. Бгавин пред
ложил сделать некоторое изменение в 
конструкции сортировочного стола у лесо- 
рамы. Внедрение предложения даст в год 
дополнительно 598 кубометров пиломате
риалов и, кроме того» экономию 5.140 

. рублей,

СДАЮТ ЭКЗАМЕНЫ
В этом году студентам вузов предостав

лена возможность сдавать экзамены до
срочно в ходе семестра. В университете 
экзамены уже начались. Студенты 822-й 
группы химического факультета на днях 
едали экзамен по куреу «Анализ метал
лов». Большинство студентов получило 
отличные оценки, и только двоим экзаме
натор поставил оценки «хорошо».

НОВОСТРОЙНИ В ЛЕСУ
Изменяется облик поселка лесозагото

вителей лесопункта Большая Юкса Аси- 
новского леспромхоза. В поселке ведется 
большое жилищное и культурно-бытовое 
строительство. Нынче лесозаготовители 
получили 30 благоустроенных квартир, 
до конца года новоселы получат еще 10 
квартир. Начато строительство двадцати 
двухквартирных домов, клуба на 200 
мест.

В этом году лесозаготовители Большой 
Юксы получили два магазина, столовую. 
Е 1 января будет сдан в эксплуатацию 
детский сад на 25 мест. Построены пе
карня, овощехранилище, ледник.

Ведется и индивидуальная застройка. 
12 семей лесозаготовителей построили се
бе удобные светлые дома. Леспромхоз по
могает индивидуальным застройщикам. В 
1956 году выдано застройщикам 60.000 
рублей ссуды.

ЗАКРЕПИМ ДОСТИГНУТЫЕ 
УСПЕХИ

На 116 процентов выполнил ноябрь
ский план по перевозке грузов коллектив 
Бакчарского автохозяйства. В соревнова
нии е Томской грузовой автотранспортной 
конторой и Шегарской авторотой мы за
няли первое место. 9 шоферов перевы
полнили месячные задания. Среди них—  
тт. Сербин, Суханов, Смердов, Шлимонов. 
Большую работу проводят ремонтные ра
бочие тт. Леонов, Гриднев, Мартющев но 
подготовке автомобилей к выходу на ли
нию. Коллектив автохозяйства решил за
крепить достигнутые успехи, досрочно 
выполнить годовой план по грузоперевоз
кам.

Д. ВЫШЕГОРОДЦЕВ, 
начальник Бакчарского автохозяйства.

Рост вкладов
Сберегательные кассы Бакчарского 

района план четвертого квартала по при
влечению средств населения во вклады 
выполнили на 133,5 процента, сберкассы 
Царбигского района —  на 116,2 процен
та.

Известно, что изыскание заменителей 
на месте не только снижает себестои
мость продукции, но и предупреждает 
возможность вынужденного простоя пред
приятия. Поэтому тов. Мухортов предло
жил дефицитные наклепки муфт сцепле
ния автомашин заменить кольцами, кото
рые можно изготовить из утиля тексто
лита. Однако следует сказать, что с раз
вертыванием рационализаторства и изоб
ретательства на заводе не все обстоит 
благополучно. Порой рабочие-рационали
заторы не получают необходимой под
держки в своем труде.

В борьбе за снижение себестоимости 
продукции на нашем предприятии име
ются еще неиспользованные резервы. 
Взять, к примеру, расходование средств 
на ремонт производственных зданий и 
оборудования. На эти цели завод ежегод
но расходует около миллиона рублей. 
Вели бы дирекция завода улучшила 
контроль за качеством ремонтных работ, 
то можно было бы ежегодно экономить 
за счет этого несколько сот тысяч руб
лей.

За последние два года лесозавод пол
ностью перешел на механическую транс
портировку пилопродукцпи н отходов про
изводства. Это значительно снизило 
транспортные расходы. Однако транспорт 
работает далеко еще не на полную мощ
ность. Машины часто простаивают из-за 
поломок, плохо используется их грузо
подъемность.

Говоря о снижении себестоимости про
дукции на нашем лесозаводе, нельзя обой
ти молчанием работу лесозаготовителей и 
сплавщиков, так как результаты борьбы 
за снижение себестоимости продукции во 
многом зависят от качества работы тех и 
других. Еоллективы лесозаготовителей, 
сплавщиков и лесозавода особое внимание 
должны уделить качественным показате
лям в работе. В практике же случается, 

’-SCEft леерзаготоадгелв де всегда вышина-

НОТА СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА 
ПРАВИТЕЛЬСТВУ США

15 декабря Временный Поверенный в 
делах СССР в США С. Р. Стриганов посе
тил государственный департамент США н 
передал следующую ноту Советского Пра
вительства.

«Правительство Союза Советских Со
циалистических Республик считает необ
ходимым заявить Правительству Соеди
ненных Штатов Америки следующее.

Согласно точно установленным данным, 
11 декабря 1956 года в период между 
13 ч. 07 мин. и 13 ч. 21 мин. по влади
востокскому времени три американских 
реактивных самолета типа «Б-57», по
явившись со стороны Японского моря 
южнее Владивостока, нарушили государ
ственную границу СССР и вторглись в 
воздушное пространство Советского Сою
за. Эти самолеты углубились в воздушное 
пространство над территорией СССР в 
районе Владивостока. В районе наруше
ния стояла ясная погода с хорошей види
мостью, что исключало возможность поте
ри ориентировки летчиками в полете.

Нарушение американскими самолетами

воздушного пространства Советского Сою
за нельзя расценивать иначе, как предна
меренные действия военных властей США 
с явно разведывательными целями, что не 
может не вести к обострению междуна
родной обстановки на Дальнем Востоке.

Правительство Советского Союза заяв
ляет Правительству США решительный 
протест против этого грубого нарушения 
воздушного пространства Советского Со
юза американскими самолетами и настаи
вает на том, чтобы со стороны Правитель
ства США были приняты меры к наказа
нию виновных и к недопущению в даль
нейшем нарушений государственных гра
ниц СССР американскими самолетами.

Советское Правительство считает необ
ходимым заявить, что в случае повторе
ния в дальнейшем нарушений американ
скими самолетами воздушного пространст
ва СССР ответственность за последствия 
таких нарушений будет полностью ло
житься на Правительство Соединенных 
Штатов Америки».

УГОЛОК ДЕПУТЯТЯ
ЕАРГАСОЕ. (По телефону). При Карга- 

сокском сельсовете организован «Уголок 
депутата». На столе —  сборники «Совет
ское законодательство», брошюры, необ
ходимые для работы депутатов.

Установлены определенные часы, в ко
торые депутаты принимают избирателей, 
разбирают жалобы, заявления, дают от
веты на различные вопросы.

Ф. БАТУРИН.

ПРОВЕРЯЕМ ХО Д ЗИМОВКИ СКОТА

Поучительные контрасты

НАДОИ РАСТУТ
Минувший животноводческий год не 

принес успехов членам еельхозартели 
«Ерасный Май», Асиновского района. На
дой молока в колхозе был ниже, чем в 
среднем по району. На совещании, посвя
щенном подведению итогов хозяйственно
го года, работники животноводства колхо
за решили добиться перелома в работе, 
наметили меры по улучшению содержа
ния скота. Было решено в зимний стой
ловый период добиться значительного по
вышения продуктивности животных.

И вот прошло два месяца нового хозяй
ственного года. Надой в октябре и нояб
ре на каждую фуражную корову в сред
нем по колхозу составил 184 килограм
ма. Это— лучший результат в районе. Пе
редовая доярка колхоза тов. Ерейсманцс 
надоила за это ввемя по 229 килограм
мов молока от каждой из закрепленных 
за нею копов.

Работники молочно-товарной фермы 
стремятся выполнять свои обязанности 
как можно добросовестнее. Пастухи-скот- 
ники тг. Букатка, Добровольский, Прицеп 
добились того, что большинство коров 
пришло к зиме хорошо упитанным, а 
это много значит. Строго соблюдается на 
ферме рацион кормления. Еаждый день 
коровы получают по 20 килограммов си
лоса, 5 килограммов сена и по 4 кило
грамма соломы. Еорма доставляются на 
ферму бесперебойно.

Повышению надоев способствует и то, 
что крупный рогатый скот стоит в хоро
шо оборудованном типовом скотном дворе. 
Он нынче электрифицирован, в нем 
имеется подвесная дорога.

Коллектив доярок на ферме дружный. 
Доярки тт. Озолс, Пураус, Рознте работа
ют здесь по нескольку лет. Руководит 
фермой молодая, энергичная девушка 
Майя Тиесниекс. Она любит свое дело и 
знает его.

Для работников животноводства рядом 
е фермой оборудован красный уголок. 
Здесь можно отдохнуть, почитать свежие

ют сортиментный план и поставляют для 
сплава большое количество дров, которое 
постушаст на наш завод. Затрачивая 
средства на плохую древесину, мы не мо
жем получить нужные сорта пиломате
риалов и несем .убытки. Так, в навига
цию этого года поставщики сырья —  
Усть-Чулымекая и Нарымская сплавные 
конторы —  дали заводу более 35 тысяч 
кубометров дровяного леса.

Наш завод специализирован на выпу
ске пиломатериалов для сельскохозяйст
венного машиностроения, комбайнострое
ния, автостроения, вагоностроения и дру
гих важных сортиментов, которые требу
ют высококачественной древесины. По
требности завода в нужных сортиментах 
леса хорошо известны поставщикам. Од
нако они это не учитывают. Потребитель 
требует от завода поставлять пиломате
риалы до 6,5 метра длиной. Поставщики 
же сырья дают нам деловую древесину в 
большинстве случаев до 5,5 метра.

За последние годы Могочинский лесо
завод ежегодно затрачивает более полу
миллиона рублей на перевозку рабочих к 
началу навигации, когда необходимо вы
полнять ряд сезонных работ по выгрузке 
леса и погрузке пиломатериалов на вод
ный транспорт. Зимой же дополнитель
ную рабочую силу использовать невоз
можно. Поэтому было бы целесообразно 
на заводе организовать на зимний период 
какое-либо производство. Это бы закрепи
ло у нас постоянные кадры. Таким про
изводством сезонного действия мог бы 
быть цех домостроения. В межнавигаци
онный период на нем бы работали все 
рабочие, занятые во время навигации на 
выгрузке и погрузке пиломатериалов.

Все это положительно сказалось бы на 
снижении себестоимости выпускаемой за
водом продукции, и наше предприятие 
давало бы ежегодно значительную эко
номию государственных средств,.

газеты ж журналы, почитать об опыте
передовых доярок. С доярками регулярно 
проводятся занятия по зоотехнии. Прав
ление колхоза периодически проводит со
вещания работников животноводства, на 
которых подводятся итоги работы, вскры
ваются недостатки, мешающие работать.

Среднесуточный надой молока на ферме 
растет изо дня в день.

А. БЕСПЯТОВ,
бухгалтер колхоза «Красный Май», 

Асиновского района.

НАДОИ ПАДАЮТ
Неприглядную картину встретили мы 

на фермах колхоза «Путь к коммунизму», 
Зырянского района. Животноводческие 
помещения здесь не подготовлены к зиме. 
Недоделан коровник. В нем нет даже 
окон. Телята содержатся в холодном по
мещении.

—  Еоровы часто стоят голодные, —
рассказывает доярка тов. Гергер. —  На 
ферме —  270 коров. Но бывают дни, 
когда для них привозят лишь 4— 5 цент
неров сена и столько же соломы, а сило
са вообще не доставляют.

Не удивительно, что продуктивность 
скота в колхозе крайне низка. Надои мо
лока снижаются изо дня в день. В октяб
ре от каждой фуражной коровы было по
лучено в среднем по 59 килограммов мо
лока, в ноябре -— по 30 килограммов, а 
за первую декаду декабря —  всего по 
7,2 килограмма.

Заведующий молочно-товарной фермой 
тов. Власов не принимает мер для улуч
шения условий содержания животных.

В тяжелых условиях зимуют свиньи. 
В свинарнике грязно, холодно. По пять и 
более дней не подвозят солому для под
стилки.

Правление колхоза беззаботно относит-'
ся к зимовке скота. Председатель колхо
за тов. Черявко и зоотехник тов. Форфо- 
рова никаких мер для повышения про
дуктивности животных не принимают. 
Они редко бывают на фермах. Черявко п 
Форфорова не знают, сколько в колхозе 
имеется кормов для общественного скота 
и сколько их нужно. Никакого контроля 
за выполнением распорядка дня на фер
мах нет. Социалистическое соревнование 
среди доярок не организовано.

—  Еак мы можем соревноваться, — • 
говорит доярка тов. Еаткович, —  когда 
сведения о надоях молока нам не сооб
щают? Например, сколько кто надоил мо
лока за декаду, за месяц,—-мы не знаем.

—- А беседы на ферме проводят? — • 
спросили мы свинарку тов. Стрельникову.

—  Нет, —  ответила она. —  Правда,- 
зоотехник тов. Форфорова хотела прове
сти с работниками фермы беседу, но на 
нее никто не явился. Сбор был назна
чен на квартире у зоотехника, а не на 
ферме.

Неорганизованно встретили зимовку 
скота и животноводы колхоза «Путь к со
циализму». Долгое время после того, как 
ударили морозы, здесь продолжали пасти 
животных в поле, на подножных кормах. 
Правление колхоза не приняло нужных 
мер, чтобы организованно перевести об
щественный скот на стойловое содержа
нте. Скотопомещения здесь не утеплены. 
Не решен вопрос с водоснабжением.

Руководителям колхозов «Путь к ком
мунизму» и «Путь к социализму», зоовет- 
специалистам пора по-хозяйски взять
ся за организацию зимовки скота, за по
вышение его продуктивности. Поучиться 
этому можно в колхозах имени Жданова, 
имени Еагановича, имени Фрунзе, где за
ботливо относятся к развитию обществен
ного животноводства. В этих колхозах не 
только летом, но и зимой добиваются вы
сокой производительности скота.

Рейдовая бригада газеты «Красное
Знамя»:

П. ДУТОВ, 
инструктор райкома КПСС.

П. ЗАБОЛОТНИКОВ. 
сотрудник стройучастка.

Ю. ЖАРОВСНИЙ, 
заведующий Городковским клубом.

Л. ВОЙТЕНКО, 
наш соб. кори.
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V III съезд Итальянской 
коммунистической партии

Студенческий вечер 
в новом клубе

Ч Л Л Л Л Л Л

Позавчера в новом 
клубе политехниче
ского института со
стоялся фестивальный 
вечер студентов.

Для участников ве
чера было приготов
лено очень много ин
тересных атракцио- 
нов и игр.

Вечер открылся 
танцами под духовой 
оркестр. Затем начал
ся концерт художест
венной самодеятель
ности.

Зрители тепло приняли пляски 
«Казачий перепляс» (снимок 
вверху), «Молдавеняеку». Юрий 
Ененко заставил весело смеяться 
весь зал, прочитав юмористиче
ский рассказ.

Концерт заканчивается вальсом 
томских студентов, который под
хватил весь зал.

Молодежи предоставлены оба 
зала — клуба и столовой. В од
ном зале — танцы под духовой

оркестр, в другом — атракцио-
ны, игры.

Вот молодежь, собравшись в 
кружок, под аккомпанемент ак

кордеона поет песни (снимок 
внизу). В другом месте устроили 

пляски на приз. Везде весело, 
живо. Нет скучающих лиц. Да 

разве можно быть скучным в та
кой веселый вечер!

Долго еще не гаснут огни в ок
нах клуба. Вечер прошел интерес- 
.....  , но. Все было проду-

■  мано и заранее под- 
I готовлено оргкомите- 
I том. Не было здесь 
тшшзш: старых, давно надоев

ших атракционов.
Концерт художествен
ной самодеятельности 
состоял из лучших 
номеров институтской 
самодеятельности.

Студенты химико
технологического фа
культета красиво
оформили зал клуба.

Фото и текст 
В. КАЗАНЦЕВА 

и В. ВЕНЮКОВА.

н е  помогают
Молчановский рай. 

промкомбинат плохо Письмо в
снабжает население 
района кирпичом и другими строительны
ми материалами. В нынешнем году колхо
зы и строительные организации недопо
лучили 600 тысяч кирпичей.

Почему Молчановский промкомбинат не 
справляется с планом? Прежде всего, по
тому, что большинство трудоемких про
цессов производства кирпича у нас не 
механизировано. Глина в карьере добы
вается вручную, ее постоянно не хватает. 
Пз-за этого часто простаивает кирпичеде- 
лательный агрегат.

Для того, чтобы ликвидировать про
стои кирпичеделательного агрегата, нуж
но механизировать работы в карьере. Для 
этого нам необходим экскаватор «Пионер» 
с емкостью ковша 0,25 кубометра. Мы 
намерены также механизировать подачу 
глины из карьера к глиномешалке. Рабо
чие завода сами могут изготовить мотовоз 
с двигателем Л-12. Механизация ручных 
работ высвободит на изготовлении кирпи
ча-сырца 10 человек. И самое главное, за 
формовочный сезон в 100 дней мы смо
жем давать' более 2,5 миллиона штук 
кирпича-сырца. Это в три раза больше, 
чем дали в 1955 году.

Не можем мы обеспечить нормальную 
работу печей. Чтобы обжечь один 
миллион штук кирпича-сырца, нужно 
2.700 кубометров дров, а заготовка дров 
у нас ведется вручную. Мы иногда 
прекращаем работу цехов бытового обслу.

редакцию
живания и рабочих- 
епециалистов посылаем 
на заготовку дров. Но и 

это не выход из положения. В сезону 
1956 года комбинат заготовил 931 кубо
метр дров вместо 2.800 кубометров по 
плану. Этих дров хватило на 337 тысяч 
штук кирпича. Мало заготовлено дров и 
к сезону будущего года.

При ручной заготовке дров повышается 
их себестоимость. Необходимо механизиро
вать заготовку дров. Для этого нам необ
ходимы бензомоторная пила «Дружба», 
дровокол типа НУ-5.

Много лет коллектив Молчановокого 
райпромкомбината ставит перед руководи
телями облместпрома вопрос о механиза
ции производства кирпича. Но так ниче
го и не делается. Председатель облмест
прома тов. Тиркунов у нас ни разу не 
был. Инженерно-технические работники 
управления не помогают нам внедрить 
что-нибудь новое, не интересуются, как 
у нас используется техника. В августе 
нынешнего года я написал письмо в Ми
нистерство местной промышленности 
РСФСР, в котором рассказал о нуж
дах комбината и просил помочь предприя
тию. Ответил мне заместитель министра 
тов. Степченко. Он написал, что мини
стерство предложило рассмотреть нашу 
просьбу Томскому облместпрому и обеспе
чить комбинат механизмами. Но и после 
этого письма облместпром нам не помог.

Н. МИРОНОВ, 
директор Молчановокого 

райпромкомбината.

Закончил свою рабству проходивший в 
Риме VIII съезд Итальянской коммуни
стической параши. В работе съезда при
няли участие делегации братских комму
нистических и рабочих па/ртий многих 
стран. На съезде присутствовала делега
ция Коммунистической партии Советского 
Союза в составе кандидата в члены Пре
зидиума и секретаря Центрального Ко
митета КПСС Ё. А. Фурцевой и члена 
Центрального Комитета КПСС Ж. К. Же- 
галина.

На съезде е докладом «За итальянский 
нуть к социализму, за демократическое 
правительство трудящихся классов» вы
ступил генеральный секретарь Коммуни
стической партии Италии Пальмире
Тольятти. Он дал анализ современной
международной обстановки, подчеркнув, 
что- «весь цивилизованный мир подвергся 
опасности быть брошенным в пропасть 
всеобщего конфликта, вызванного англо
французской агрессией против египет
ского народа». Тольятти заклеймил по
пытки реакции использовать венгерские 
события для гнусной антикоммунистиче
ской пропаганды.

Останавливаясь на решениях XX съез
да КПСС, докладчик отметил их огром
ное значение для международного рабо
чего и социалистического движения. Он 
заявил, что итальянские коммунисты ис
пытывают чувство глубокой привязанно
сти к Советскому Союзу, учитывая «ту 
роль, которую мы признаем за этой стра
ной и за партией, которая ею управляет, 
в социалистическом мире и в междуна
родном коммунистическом движении».

Говоря о внутреннем положении стра
ны, Тольятти остановился на социально- 
экономических проблемах, подчеркнув 
необходимость экономических преобразо
ваний для того, чтобы направить Ита
лию по пути к социализму. Как на бли
жайшие задачи в этом направлении док
ладчик указал на проведение аграрной 
реформы, национализации крупнейших 
монополий, налоговую реформу и строгое 
соблюдшие республиканской конститу
ции.

В заключение Тольятти выразил уве
ренность в том, что Итальянская комму
нистическая партия «сумеет повести 
рабочий класс и весь итальянский народ 
по пути победоносного построения демо
кратического и социалистического обще
ства».

По докладу Тольятти состоялись
оживленные прения. Делегаты и участ
ники съезда рассказывали о мужествен
ной борьбе итальянских коммунистов за 
интересы трудящихся, говорили о необ
ходимости усиления работы среди широ
ких масс трудящихся города и деревни, 
об укреплении единства рабочего класса 
в борьбе против наступления реакции.

Ряд ораторов, останавливаясь на воп
росе об аграрной реформе, подчеркивал 
необходимость добиться распространения 
на всю страну законов о земельной ре
форме, действующих в настоящее время 
в ограниченных районах. Отмечалось, 
что борьба за аграрную реформу должна 
быть тесно увязана с общей борьбой за 
коренные преобразования в Италии.

Генеральный секретарь Итальянской 
федерации батраков Романьоли говорил о 
необходимости создания единого фронта 
крестьян— батраков, испольщиков, арен
даторов, мелких землевладельцев —  под 
лозунгом борьбы за проведение аграрной 
реформы. Этот единый фронт итальян
ского крестьянства, сказал он, должен 
противостоять союзу крупных аграриев и 
промышленников.

Член руководства партии Серени, го
воря о необходимости усиления борьбы 
Коммунистической партии за расширение 
своего влияния среди широких слоев 
населения, подчеркнул, что крестьянство, 
составляя значительную часть итальян-

Советы лесозаготовителям К а к  х о р о ш о
п о д г о т о в и т ь  п и л ь н у ю  ц е п ь

На лесозаготовительных предприяти
ях широко распространены электропилы 
К-5 и бензопилы «Дружба».

, Нередко на лесопунктах доброкачест- 
’ венная деловая древесина бракуется 
из-за технического брака — «косореза». 
Брак получается из-за неправильной 
заточки1 пильных цепей.

Как правило, электропильщик за 
смену несколько раз меняет пильную 
цепь. Происходит это потому, что во 
время резания древесины пила зача
стую преждевременно перегревается. 
Причиной подобных «каверз» на лесо
сечных работах, в основном, является 
плохая подготовка пильной цепи к 
работе.

Отдельные пилоправы небрежно отно
сятся к этому важному делу, а порой 
не знают правил заточки. Как же пра
вильно заточить пильную цепь? Прежде 
всего, поступившую на пилоточный 
пункт пильную цепь необходимо очи
стить от грязи и смольг. Для этого ее 
нужно тщательно протереть, промыть в 
керосине, просушить. Затем вниматель
но просмотреть крепление звеньев, если 
заклепки разработались, заменить их 
или заклепать.

При механической заточке зубьев 
пильной цепи необходимо придержи
ваться следующих правил. Первоначаль
но следует затачивать одноименные 
зубья, то есть режущие правые и под
резающие правые, затем—режущие ле
вые и подрезающие левые. Не рекомен
дуется затачивать зубья подряд — ре
жущие, подрезающие, скалывающие 
и т. д. Подачу наждачного круга нужно 
производить плавно, несколькими дви
жениями, без всякого нажима на зата
чиваемую грань зуба.

Слой металла, снимаемый с затачи
ваемого зуба, должен быть минималь
ным.

Углы заточки боковых граней зубьев 
должны быть строго определенных раз
меров.

Угол резания режущих зубьев дол
жен быть не менее 80 градусов в лет- 
®ее время и до 100 градусов в зимнее

время, а угол заточки передней грани 
режущих зубьев — не менее 50 граду
сов в летнее время и не менее 60 гра
дусов зимой. Если заточка будет мень
ше указанных углов, то острие зубьев 
будет ослабленным и они быстрее зату
пятся. Угол заточки задней грани режу
щих зубьев такой же, как и передней 
грани.

Подрезающие зубья выполняют две 
функции: перерезают верхней частью 
передней грани поперечные ' волокна 
древесины и удаляют часть опилок из 
пропила. Поэтому угол заточки перед
ней и задней граней таких зубьев дол
жен быть 50—60 градусов. Меньший 
угол заточки ухудшает качество рабо
ты. Угол резания подрезающих зубьев 
должен быть 70—80 градусов.

Скалывающие зубья пильной цепи 
скалывают подрезанные волокна и пол
ностью удаляют их из пропила. Исходя 
из этого, передняя и задняя грани ска
лывающих зубьев должны быть заточе
ны под углом 90 градусов. Величина 
переднего угла режущих зубьев должна 
быть в летнее время 10 градусов и зи
мой доводится до 15 градусов. Увели
чение переднего угла более указанных 
размеров вызывает засекание волокон 
древесины на торце и ведет к притуп
лению зубьев.

Следует учесть, что йижнюю часть 
передней грани зубьев нужно делать 
закругленной для того, чтобы избежать 
спрессовывания опилок подрезающими 
и скалывающими зубьями. Высоту ска
лывающих зубьев следует делать ни
же режущих на 1—1,2 миллиметра. Это 
способствует сглаживанию ворсистости 
пропила. Подрезающие зубья следует 
снижать на 0,6 миллиметра. Если под
резающие зубья не будут понижены, 
то часть усилия подачи будет падать ц 
на них и разделка древесины будет за
труднена.

Для того, чтобы пильная цепь не за
жималась в пропиле, устанавливается 
определенная величина развода режу
щих и подрезающих зубьев. Для пиль

ных цепей пил К-5 и «Дружба» развод 
режущих зубьев должен быть 1,4 мил
лиметра на одну сторону, подрезающих 
зубьев — 0,8 миллиметра на одну сто
рону. При длительной эксплуатации 
пильной цепи режущие зубья стачива
ются, а значит и меняется величина 
развода зубьев. Чтобы не допустить рез
кого спада величины развода, следует 
затачивать у зубьев только переднюю 
грань. Задняя грань в таких случаях не 
затачивается, ее следует обрабатывать 
после фуговки верщин зубьев.

Одной из основных причин «косоре- 
за» является неравномерность высоты 
режущих зубьев. Чтобы выравнять их, 
необходимо произвести фуговку, то есть 
сточить выступающие вершины зубьев. 
Снижение режущих зубьев приводит к 
преждевременному износу пильной це
пи. Учитывая это, целесообразнее сни
зить фуговкой 10—15 наиболее высту
пающих зубьев, а не все подряд. Пер
воначально следует производить фугов
ку только правых или левых зубьев, 
затем цепь перевертывается и фугуют
ся зубья второй половины цепи. При
чиной «косореза» может служить также 
заточка правой и левой стороны цепи 
под разными углами. Поэтому таких 
случаев не следует допускать.

Нужно обеспечить также, чтобы про
филь зубьев оставался неизменным пос
ле каждой заточки, при этом нельзя 
допускать засинения кромок затачивае
мого зуба, так как это сокращает сроки 
работы пильной цепи между заточками.

После правки и заточки пильную 
цепь следует прополоскать в керосине, 
а затем опустить в ванночку с горячим 
солидолом. Зимой, если солидол невоз
можно разогреть, можно добавить в не
го немного керосина.

Правильная заточка значительно уве
личивает производительность пилы, об
легчает труд рабочего, увеличивает срок 
службы пильной цепи.

П. СЕРГЕЕВ, 
инженер Колпашевского 

леспромхоза.

ского общества, представляет собой наи
более многочисленную категорию италь
янских трудящихся и должно быть ос
новным союзником рабочего класса.

Делегат из Генуи Ноберасво заявил, 
что политика крупных промышленных 
монополий направлена на все большее 
подчинение им государства и на дальней
шее усиление эксплуатации трудящих
ся.

Критически оценивая проведенную ра
боту, делегаты вносили конкретные 
предложения, направленные на изжитие 
недостатков и повышение роли Коммуни
стической партии в борьбе за интересы 
трудящихся масс.

Генеральный секрета/рь Коммунистиче
ской партии территории Триеста Витто
рио Видали сообщил о предстоящем объ
единении Коммунистической партии 
Триеста с Итальянской коммунистической 
партией, указав, что это объединение 
укрепит итальянское рабочее движение.

Член руководства партии и генераль
ный секретарь ВИКТ Ди Витторио значи
тельную часть своего выступления по
святил задачам профсоюзного движения.

Оратор привел данные, показывающие 
увеличение диспропорции между ростом 
производительности труда и уровнем за
работной платы, которая с 1948 по 
1955 год повысилась всего лишь на 11,6 
процента, тогда как прибыли промыш
ленников увеличились в некоторых слу
чаях на 700 процентов. Господствующие 
классы, выступая единым фронтом, уси
ливают наступление на трудящихся. Не
обходимо поэтому, заявил Ди Витторио, 
укрепить единство трудящихся путем 
создания новой крупной профсоюзной ор
ганизации, охватывающей трудящихся—  
членов ВИКТ и других профсоюзов, а 
также трудящихся, которые не входят в 
настоящее время ни в один из профсою
зов.

Член секретариата партии Джорджо 
Амендола остановился на методах работы 
партии и ее руководящих кадров. Нашей 
важнейшей задачей, отметил Амендола, 
является борьба против сектантства и 
реформизма внутри партии. Необходи
мость обновления партии, продолжая 
Амендола, возникла как следствие кри
тического анализа нашей борьбы и на
шего опыта. XX съезд КПСС дал мощный 
толчок к этому изысканию нового и 
открыл широкие перспективы для борь
бы за социализм во всем мире.

Член руководства партии Секкья под
черкнул, что сейчас в Италии сущест
вуют силы, способные создать условия 
для установления демократического пра
вительства трудящихся классов. Он зая
вил, что симпатии итальянских комму
нистов к Советскому Союзу основаны 
не только на признании того значения, 
которое СССР и его партия имели в про
шлом, но также на признании той огром
ной роли, которую они играют сегодня в 
социалистическом лагере и в междуна
родном рабочем движении.

Председатель Союза итальянских жен
щин Родано посвятила свое выступление 
женскому вопросу. Она рассказала о тя
желых социально-экономических усло
виях, в которых живет и трудится боль
шинство итальянских женщин, пользую
щихся меньшими правами, чем мужчины.

Член Центрального Комитета партии 
председатель Национальной ассоциации 
итальянских партизан Болдрини остано
вился на событиях в Венгрии. Он заявил, 
что помощь советских войск диктовалась 
необходимостью спасти завоевания социа
лизма в Венгрии. В противном случае, 
сказал Болдрини, фашистские мятежники 
могли бы восстановить старые порядки.

10 декабря на вечернем заседании 
VIII съезда Итальянской коммунистиче
ской партии с речью выступила предста
витель делегации ЦК КПСС тов. Ё. А. 
Фурцева, встреченная бурной овацией 
делегатов съезда. Тов. Фурцева в заклю
чение своей речи огласила приветствие 
Центрального Комитета КПСС съезду 
Итальянской коммунистической партии, 
которое было встречено горячими аплоди
сментами.

На съезде с приветствиями выступили 
также представители братских коммуни
стических и рабочих партий.

С докладом по второму пункту повест
ки дня —  о проекте нового Устава пар
тии на съезде выступил заместитель ге
нерального секретаря ЦК ИЕН Луиджи 
Лонго.

От имени редакционной комиссии вы
ступил Аликата, зачитавший проект об
щей резолюции съезда. Текст резолюции 
был принят единогласно.

Выступивший на заседании член ру
ководства партии Спацо ответил на 
приветственные выступления представи
телей братских коммунистических и рабо
чих партий.

Поблагодарив делегатов братских пар
тий, принявших участие в работе съезда 
Итальянской коммунистической партии, 
за выраженные ими чувства пролетар
ской солидарности с трудящимися Ита
лии, Спало подчеркнул, что все ком
мунистические партии объединены об
щим стремлением построить социализм, 
дружбой и взаимным глубоким доверием.

На заключительном заседании съезда 
были объявлены результаты выборов в 
новые руководящие органы партии.

В состав Центрального Комитета из
брано 110 человек, в состав Центральной 
контрольной комиссии —  46 человек и 
в состав Центральной ревизионной ко
миссии —  5 человек.

С заключительной речью на съезде 
выступил член Центрального Комитета 
партии Джал-Еарло Пайетта. Он заявил, 
что съезд доказал, что Итальянская 
коммунистическая партия —  это жизне
деятельная и сильная партия. Съезд 
явился свидетельством роста партии, ее 
прочного единства, сложившегося в тече
ние последних 10 лет. Пайетта подчерк
нул, что партия должна еейчас посвя- 
тцть себя политической и организа
ционной работе, чтобы пойти вперед во 
итальянскому цутл к социализму.

.(ТАСС), ,

На сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 15 декабря. (ТАСС). Вче
ра во второй половине утреннего заседа
ния Генеральная Ассамблея приступила к 
рассмотрению вопроса об изменении Уста
ва ООН с целью увеличения числа членов 
Совета Безопасности, Экономического и 
Социального Совета и Международного 
суда.

По этому вопросу в Ассамблею внесены 
проекты резолюций 16 стран Латинской 
Америки и Испании.

В поддержку предложения об увеличе
нии представительства в указанных ор
ганах ООН выступили делегаты Сальва
дора, Венесуэлы, Испании, Судана, Иор
дании, Мексики и Нейлона.

Глава делегации Чехословакии В. Да
вид заявил, что аргументы в поддержку 
проекта увеличения числа членов в Сове
те Безопасности, Экономическом и Со
циальном Совете и в Международном су
де заслуживают серьезного внимания.

Чехословацкая делегация, сказал В. Да
вид, хорошо понимает требования отдель
ных географических областей обеспечить 
им пропорциональное представительство. 
Прежде всего это относится к странам 
Азии, которым нельзя отказать в праве 
на представительство, отвечающее их 
численности и международному значе
нию. Но Чехословакия не может не учи
тывать также и тот факт, что количест
венное расширение главных органов 
ООН —  это только один шаг к решению 
вопроса о соответствующем составе глав
ных органов. Столь же важным являет
ся и конкретное выполнение такого ме
роприятия.

Представитель Чехословакии обратил 
внимание на то, что в последние годы со 
стороны некоторых государств, и прежде

всего США, имели тесто действия, тару- 
шаюптае положения Устава ООН о спра
ведливом представительстве на основе 
географического принципа и лондонское 
джентльменское соглашение. Характерно, 
что действия США при практическом 
применении принципа представительства 
стран по географическому признаку на
правлены всегда против интересов стран 
Восточной Европы, против стран с социа
листическим строем.

Это чревато серьезными последствия
ми, которые могут вылиться в ослабле
ние доверия между государствами —  чле
нами ООН.

В предложенном проекте резолюции о 
расширении главного органа ООН, заявил 
далее В. Давид, чехословацкая делегация 
не видит никаких гарантий того, что 
принцип справедливого представительства 
по географическому признаку будет пол
ностью обеспечен. То же самое относится 
и к предложениям о расширении Эконо
мического и Социального Совета и Меж
дународного суда, хотя вопрос о расшире
нии этих органов имеет свои специфиче
ские стороны. Текст проекта резолюции » 
расширении Совета Безопасности не обес
печивает законные интересы государств—  
членов определенных географических об
ластей. Учитывая опыт прошлых лет, че
хословацкая делегация не может поддер
жать проект о расширении Совета Без
опасности до тех пор, пока не будут 
представлены письменные гарантии то
го, что в будущем не будет нарушаться 
принцип справедливого географического 
представительства в Совете Безопасности, 
который обеспечивается Уставом ООН.

Встреча представителей арабских стран 
с Генеральным секретарем ООН

НЬЮ-ЙОРК, 15 декабря. (ТАСС). 
Представители 11 арабских стран при 
ООН встретились вчера с Генеральным 
секретарем ООН и просили его расследо
вать следующие факты: L  0 массовых
убийствах арабов израильскими оккупа
ционными войсками в Египте, 2. О на
сильственной высылке Израилем арабов

из района Газы, 3. О продолжающихся
огромных разрушениях, которые произво
дятся израильскими войсками на Синай
ском полуострове, 4. О том, что до сих 
пор Израиль не отвел свои войска с тер
ритории Египта за линию перемирия 
между этими двумя государствами.

Рост рядов Венгерской социалистической 
рабочей партии

ВЕНА, 16 декабря. (ТАСС). Газета 
«Эстеррейхише фолькештимме» опубли
ковала статью своего будапештского 
корреспондента Евы Пристер, которая 
отмечает рост рядов Венгерской социа
листической рабочей партии. В статье 
указывается, что в одном из рабочих

районов, где 3 недели назад число чле
нов партии составляло всего 200 чело
век, теперь насчитывается свыше 2 ты
сяч членов ВСРП. Количество партий
ных организаций на предприятиях это
го района выросло с 5 до 33^

ПОЛОЖЕНИЕ
БУДАПЕШТ, 16 декабря. (ТАСС). 

Сегодня в Будапеште, несмотря на во
скресенье, работали многие коммуналь
ные предприятия, магазины, рестораны, 
кафе. На базарах к рождественским 
праздникам началась продажа елок и 
елочных украшений.

Увеличиваются темпы добьгчи угля в 
стране. Так, 14 декабря в шахты Ба
ранья спустилось около 4 тысяч чело
век. В этот день шахтеры Печского 
угольного треста добыли 120 вагонов, а 
шахтеры угольного треста Комло — 
118 вагонов угля. 15 декабря в шахтах

В ВЕНГРИИ
Баранья работало столько же рабочих.

За истекшую неделю шахтеры Матра- 
видека добыли 9.300 тонн угля. Сего-' 
дня, несмотря на воскресенье, 150 шах
теров спустились в шахты, чтобы про
вести там подготовку к бесперебойной 
работе завтра.

Но градские шахтеры 14 декабря вы
дали на-гора 2.525 тонн угля — почти 
на 400 тонн больше, чем было добыто 
накануне.

Рабочие многих предприятий страны 
изъявляют желание оказать помощь 
шахтерам в увеличении добычи угля.

Трудовой подъем в Чехословакии
ПРАГА, 16 декабря. (ТАСС). Со

всех концов страны поступают рапорты 
о досрочном выполнении предприятиями 
годовых планов.

Сегодня газеты сообщают о досроч
ном выполнении годовых заданий рядом 
шахт Остравского, Кладненского и дру
гих угольных бассейнов. Шахты имени 
Неедлы, Цингера, «Победный февраль».

«Сторонники мира» и другие выполни
ли годовые задания к 14 декабря и обя
зались дать десятки тысяч тонн угли 
сверх плана.

О досрочном выполнении годовых 
планов рапортуют также рабочие элек
тротехнического завода в Брно и дру
гих промышленных предприятий стра
ны.

ПРИБЫТИЕ Н ЕРУ В СШ А
ВАШИНГТОН, 16 декабря. (ТАСС). Сегодня сюда прибыл премьер-министр 

Индии Джавахарлал Неру.

„Подрывная д е я т е л ь н о с т ь - о р у ж и е  
а м е р и к а н с к о й  п о л и т и к и 4*

ПРАГА, 15 декабря. (ТАСС). Сего
дня газета «Руде право» в передовой 
статье под заголовком «Подрывная дея
тельность — оружие американской по
литики» пишет, что уже в течение мно
гих лет подрывная деятельность против 
стран народной демократии и СССР яв
ляется составной частью внешней по
литики США. В последнее время эта 
деятельность приобретает все более ши
рокий размах.. Как показали события в 
Венгрии, она приводит к трагическим 
последствиям.

Шпионские центры американской 
разведки забрасывают в Чехословакию 
шпионов, провокаторов, убийц, которым 
дается задание сеять в стране панику, 
вызывать беспорядки, вербовать новых 
агентов, создавать шпионские центры 
подрывной и провокационной деятель
ности. Большинство из засылаемых в 
Чехословакию шпионов и диверсан
тов — это беженцы, которых американ
цы в Западной Германии и других стра
нах обучают, снабжают оружием и за
брасывают на территорию Чехословац
кой Республики. Так, например, убий
ца Йозеф Кунтош, обученный амери
канцами в шпионской школе, был снаб
жен фальшивыми документами и ору: 
жием и заброшен в Чехословакию. За
брошенные в Чехословакию агенты 
Л. Маржика и Ф. Мейсткий были обу
чены в американском шпионском цент
ре во Франкфурте-на-Майне и вооруже
ны гранатами, автоматами, пистолетами 
и рациями.

Такая политика США, опирающаяся 
на армию шпионов, диверсантов и 
убийц, политика разжигания вражды и 
ненависти между народами, политика 
вмешательства во внутренние дела дру

гих стран, подчеркивает газета, нахо
дится в вопиющем противоречии с Ус
тавом Организации Объединенных На
ций.

Одним из орудий подрывной деятель
ности США является пресловутая ра
диостанция «Свободная Европа», кото
рая, начиная с мая 1951 года, почти 
круглосуточно призывает к провокаци
ям, беспорядкам и убийствам. В этой ра
диостанции работают 1.300 человек, из 
которых 700 немцев, 120 американцев 
и 500 беженцев из стран Восточной 
Европы.

Так называемый комитет «Свободной 
Европы», в ведении которого находится 
радиостанция «Свободная Европа», ве
дет подрывную деятельность и другими 
средствами. На территорию Чехослова
кии, Польши и других стран народной 
демократии было заброшено на воздуш
ных шарах 280 миллионов подстрека
тельских листовок. Один из таких ша
ров был причиной катастрофы чехосло
вацкого транспортного самолета и гибе
ли 22 человек. Другие шары привели к 
ранению ряда чехословацких граждан. 
Кроме этих шаров, запускаются также 
воздушные баллоны крупных размеров, 
на которых установлена аппаратура для 
аэрофотосъемки.

Таким образом, продолжает газета, 
только одна Чехословакия может предо
ставить Организации Объединенных 
Наций многочисленные доказательства 
того, что постановка вопроса в ООН о 
подрывной деятельности США против 
стран народной демократии своевремен
на и необходима. Организация Объ
единенных Наций должна принять ме
ры, чтобы прекратить вмешательство 
США во внутренние дела других стран,
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ПОД ЗНАКОМ ПОЛИТИКИ „ХОЛОДНОЙ ВОЙНЫ"
Итоги сессии совета НАТО

ПАРИЖ, 15 декабря. (ТАСС). Вчера
в Париже закончилась сессия совета 
Северо-атлантического союза (НАТО), 
проходившая с 11 декабря с участием 
министров иностранных дел, финансов 
и военных министров стран-членов. 
По окончании сессии было опубликова
но коммюнике. При первом же ознаком
лении с этим документом бросаются 
глаза два момента: решения сессии на
правлены в первую очередь на усиле
ние гонки вооружений; они свидетель
ствуют о намерении этого военного сою
за проводить политику «холодной вой
ны» и грубого вмешательства во внут
ренние дела социалистических госу
дарств. Если эта часть коммюнике от
личается циничной откровенностью, то 
другая его часть, посвященная взаимо
отношениям между странами НАТО, 
носит нарочито туманный характер и 
выдает стремление завуалировать те 
резкие разногласия, которые возникли 
между странами-членами в ходе сессии.

Усиленное вооружение стран НАТО 
авторы коммюнике пытаются оправдать, 
прибегая к обычным измышлениям о 
якобы существующей «советской угро
зе» для «района НАТО». Как говорит
ся в коммюнике, «совет утвердил ди
рективы относительно дальнейших воен
ных планов с учетом... различных типов 
нового оружия, имеющихся в наличии 
для обороны НАТО». Стратегия НАТО 
будет по-пре?кнему строиться на кон
цепции «выдвинутой вперед обороны».

В разделе, посвященном положению 
в Венгрии, содержатся клеветнические 
выпады по адресу Советского Союза. 
В духе провокационной шумихи, подня
той западными державами в ООН во
круг «венгерского вопроса», коммюнике 
призывает к вмешательству в дела 
Венгрии и других стран социалистиче
ского лагеря.

„Дейли уоркер“  о растущем 
стремлении англичан 

эмигрировать в доминионы
ЛОНДОН, 15 декабря. (ТАСС). Газе

та «Дейли уоркер» сегодня сообщает, 
что в результате ухудшения экономиче
ского положения в стране тысячи анг
личан стремятся эмигрировать в анг
лийские доминионы.

На прошлой неделе австралийские,

Что касается суэцкого вопроса, то
коммюнике обходит молчанием англо
французскую агрессию в Египте. Мини
стры ограничились тем, что подчеркну
ли необходимость, быстрой расчистки 
Суэцкого канала, поддержали в качест
ве основы для переговоров по суэцкому 
вопросу 6 принципов, принятых Сове
том Безопасности ООН.

Знаменательна принятая советом 
НАТО резолюция о мирном урегулиро
вании споров между членами НАТО, 
текст которой приводится в коммюнике.
Как известно из комментариев печати, 
при обсуждении на сессии проблем по
литического сотрудничества и консуль
таций между странами-членами воз
никли острые разногласия, вызванные в 
первую очередь позицией, занятой го
сударственным секретарем США Дал
лесом, который дал ясно понять, что 
американское правительство считает 
для себя необязательным предваритель- I виняется в том, что «недостаточно 
но консультироваться по всем вопросам ! почтительно» обратился к белой жен-

Преследование прогрессивных 
элементов в С Ш А

НЬЮ-ЙОРК, 16 декабря. (ТАСС).
Печать сообщает о новом наступлении 
на гражданские свободы и права в 
США, предпринятом в последнее время 
пресловутой комиссией по расследова
нию антиамериканской деятельности. 
Публикуемые в печати материалы о дея
тельности комиссии еще раз со всей 
убедительностью свидетельствуют о том,

ные лица получили около 10 тысяч за
просов по поводу эмиграции в эти до
минионы.

Расистский террор в США
НЬЮ-ЙОРК, 15 декабря. (ТАСС). 

По сообщениям американской печати, 
в небольшом городке Бушнелл (штат 
Флорида) скоро начнется суд над бат- 
раком-негром Джессом Вудсом. Он об

со своими атлантическими партнерами. 
Об этих разногласиях авторы коммюни
ке предпочли умолчать, однако предла
гаемая в резолюции целая система по
средничества, арбитража и примирения 
для урегулирования споров свидетель
ствует о большой тревоге, вызываемой 
явным ослаблением так наз. «атланти
ческой солидарности». Основной смысл 
этих мероприятий сводится к тому, что
бы не допускать передачи споров меж
ду странами НАТО на рассмотрение 
международных организаций, например, 
ООН.

В коммюнике сообщается о назначе
нии генеральным секретарем НАТО 
министра иностранных дел Бельгии 
Спаака вместо генерала Исмэя, кото
рый уходит в отставку в апреле 1957 
года.

канадские и новозеландские  ̂ официаль- 1  что Соединенные Штаты, поднявшие
’ ~ провокационную шумиху вокруг соблю

дения Декларации ООН о правах чело
века другими странами, не обеспечива
ют в собственной стране элементарных 
гражданских прав и свобод, провозгла
шенных в этой Декларации.

Как сообщает печать, в первой воло
вине декабря под флагом расследования 
«коммунистических попыток подорвать 
законы, направленные на обеспечение 
безопасности», комиссия провела ряд 
заседаний в городах Чикаго, Лос-Анже- 
лос, Сан-Франциско и Сиэтл, иа кото
рых было подвергнуто допросу около 
ста человек.

Основной удар комиссия направила 
против «комитета по защите лиц иност
ранного происхождения» — прогрес
сивной американской организации, в те
чение ряда лет защищавшей в различ
ных судебных органах профсоюзных и 
других прогрессивных деятелей, приго
воренных к высылке из страны за их 
политические убеждения. С помощью 
ложных показаний профессиональных 
осведомителей комиссия пыталась дис
кредитировать эту организацию и бро
сить тень на ее работников.

О том, кого комиссия зачисляет в ка-

щине.
Вудс был арестован еще в октябре. 

Вскоре после того, как он был заклю
чен в тюрьму, группа расистов ворва
лась в камеру и жестоко избила его. 
Линчеватели похитили Вудса и после 
многократных избиений бросили его в 
болото. Это преступление осталось 
безнаказанным.

Как сообщает газета «Ныо-Иорк 
пост», возмущенное негритянское насе
ление Бушнелла в знак протеста про
тив расправы с Вудсом бойкотирует 
лавки местных белых торговцев.

тегориго «неблагонадежных» н к каким
методам она прибегает для того, чтобы 
привлечь к ответственности совершенно 
невиновных людей, красноречиво гово
рят следующие факты. Один из плат
ных осведомителей, к услугам которого 
прибегла комиссия, пытаясь опорочить 
некоторых служащих компании «Джене- 
рал моторе» в Чикаго, утверждал на 
заседании комиссии, что, когда он про
ник в ряды компартии по заданию 
ФБР, на собраниях члены компартии 
якобы обучались обращению с винтов
ками и «демонстрировали, каким обра
зом они будут выстраивать людей и 
расстреливать их».

В Лос-Анжелосе на заседание комис
сии был вызван 75-летний Джон Ухрин 
— уроженец Венгрии. Комиссия при
грозила ему высылкой из страны за то, 
что он отказался ответить, на вопрос, 
что он думает о показангйлх ему фото
графиях, посвященных событиям в Вен
грии.

В Сан-Франциско комиссия избрала 
своей жертвой профессора Стэнфорд
ского университета Виктора Арнаутова. 
Ему было предъявлено «обвинение» в 
том, что он три года назад нарисовал 
карикатуру на вице-президента Никсо
на.

Вызванным в комиссию угрожает ли
шение работы и привлечение к суду 
по стандартному обвинению в так наз. 
«пренебрежении» к конгрессу в случае, 
если они отказываются, ссылаясь на 
положения конституции, отвечать на 
вопросы.

Извещение
Очередное заседание Томского обла

стного хирургического общества, посвя
щенное 75-летию со дня смерти Ни
колая Ивановича Пирогова (1881— 
1956 гг.), состоится 20-го декабря, в 7 
часов вечера, в актовом зале медицин
ского института им. В. М. Молотова.

ДОКЛАДЫ:
Доцент Б. А. Альбицкий — Жиэиь 

и деятельность Н. И. Пирогова.
Профессор В. Т. Серебров — Н. И. 

Пирогов — топографоанатом.
Кандидат медицинских наук В. И. 

Наумов — Учение Н. И. Пирогова •  
газовой гангрене.

Доцент Е. А. Емельянова — Н. И. 
Пирогов — основоположник отечест
венной военной медицины.

ДЕМОНСТРАЦИИ:
Ординатор В. Ф. Вахтин — К ка

зуистике переломов металлического 
гвоздя при интрамедуллярном остеосин
тезе.

БЕСЧИНСТВА АГРЕССОРОВ В ПОРТ-САИДЕ
КАИР, 16 декабря. (ТАСС). Англо

французские оккупанты продолжают 
бесчинствовать в Порт-Саиде. В послед
ние дни мародерство интервентов в 
Порт-Саиде приняло особенно широкий 
характер. Захватчики, подобно ворам, 
совершают свои преступления с наступ
лением темноты.

Агентство МЕН сообщает, что с 5 ча
сов вечера до 5 часов утра, когда в 
городе действует положение о комен

дантском часе, английские и француз
ские солдаты рыщут по улицам Порт- 
Саида в поисках «добычи». Они грабят 
магазины, антикварные лавки, склады.

За последние сутки, говорится в со
общении, египетским властям в Порт- 
Саиде стало известно о 15 случаях ог
рабления магазинов и складов н о 30 
случаях кражи в частных домах.

Протест Египта против бесчинств агрессоров 
в Порт-Саиде

ЛОНДОН, 16 декабря. (ТАСС). Как
сообщает корреспондент агентства Рей
тер из Каира, египетское правительство 
заявило протест командующему чрезвы
чайными вооруженными силами ООН в 
Египте генерал-майору Бэрнсу по пово

ду грабежей, совершаемых английскими 
оккупантами в Порт-Саиде, задержания 
английскими властями египетских граж
дан в качестве заложников, а также в 
связи с тем, что до сих пор город не 
передан египетским властям.

Спортивные новости

Произвольные действия английских и французских
властей

КАИР, 16 декабря. (ТАСС). Как со
общает печать, генеральный директор, 
управления информации Египта Хатем 
заявил, что английские и французские 
власти чинят произвол в отношении еги
петских граждан, проживающих в Ан
глии и Франции. Он сказал, что англий
ское правительство прибегает к мерам,

которые несовместимы с самыми эле
ментарными нормами человеческих от
ношений.

Французские власти, указал Хатем, 
выселили египтян из всех гостиниц, а 
полицейские принуждают владельцев 
домов не сдавать египтянам квартир.

Положение в Алжире
ПАРИЖ, 16 декабря. (ТАСС). По со

общениям парижской печати, в Алжире 
продолжаются ожесточенные столкнове
ния между французскими войсками и 
отрядами алжирской национально-осво
бодительной армии. Вчера вечером в 
районе Таблат (в 50 км от города 
Алжира) французский военный отряд 
попал в засаду, устроенную повстанца
ми. Французы потеряли 12 человек 
убитыми.

Вооруженные столкновения происхо
дят также в департаменте Константина;

убито 32 алжирских повстанца. На днях 
алжирские партизаны взорвали тран
сформатор на распределительной стан
ции близ марокканской границы (в за
падной части Алжира), а также мини
ровали шоссейную дорогу, проходящую 
поблизости.

Газеты сообщают также, что в по
следнее время французские войска и 
полицейские огряды продолжают прово
дить так называемые «операции по про
чесыванию», главным образом в депар
таменте Константина.

В прошедшую субботу начались 
соревнования на первенство Том
ска по штанге. Они привлекли 
больше ста спортсменов политех
нического, педагогического, транс
портного институтов, университе
та, лесотехнического техникума, 
спортобщества «Динамо». За по
беду в командном первенстве бо
ролись 9 команд, остальные 
спортсмены выступали в личном 
зачете.

В первый день соревнований 
выступили штангисты легчайшей, 
полулегкой и легкой весовых ка
тегорий. В легчайшем весе первое 
место занял Фелюшин (транспорт
ный институт). В сумме классиче
ского троеборья он набрал 257,5 
килограмма. Прошлогодний чемпи
он в этой весовой категории Ефи
мов («Динамо») первенствовал в 
полулегком весе. Он набрал 297,5 
килограмма. В легком весе с сум
мой 300 килограммов первым был 
Белягин (политехнический инсти
тут).

Позавчера проходили состяза
ния штангистов четырех осталь
ных весовых категорий. В полу
среднем весе чемпионом города 
впервые стал Марьянов (универ
ситет) с суммой 325 килограм
мов. Большого успеха добился 
Палтусов (транспортный инсти
тут), выступивший в среднем ве
се. Выжав 120 килограммов, он 
установил новый областной ре
корд. Рекордной была также сум
ма, набранная им в троеборья, — 
385 килограммов. Результаты в 
полутяжелой и тяжелой весовых

были
город-

категориях были 
чрезвычайно низки.

В командном зачете 
на первое место вы 
шли спортсмены пер
вой команды политех
нического института, 
на второе — предста
вители «Динамо», на 
третье — первая 
команда педагогиче
ского института. Не
удачно выступили
прошлогодние победи
тели — штангисты 
транспортного ипститу- 
та — они оказались 
далеко за чертой при
зеров.

Команде-победительнице 
вручены кубок и грамота 
ского комитета по физкультуре и 
спорту, призерам первенства —■ 
грамоты.

Состоялось первенство Томска 
по боксу. На ринг вышло небыва
ло большое число участников — 
около 90 человек, защищавших 
спортивную честь политехниче
ского, транспортного, строитель
ного, медицинского институтов, 
университета и Дома офицеров. 
Наиболее многочисленные коман
ды выставили: транспортный ин
ститут — 27 человек, политехни
ческий институт — 21 человек и 
Дом офицеров — 18 человек.

Несмотря на отсутствие в чем
пионате ряда сильнейших боксе
ров города, большинство боев 
прошло в острой спортивной борь-

ФРГ закупает реактивные истребители 
в Канаде и США

БОНН, 15 декабря. (ТАСС). Как пе
редает агентство ДПА, министерство 
обороны ФРГ заказало в Канаде 225 
реактивных истребителей для западно- 
германских военно-воздушных сил.

будетКроме того, 90 истребителей 
заказано в США.

Агентство отмечает, что, согласно 
разработанной программе, военно-воз
душные силы ФРГ должны насчиты
вать 1300 самолетов.

Первые два дня соревнований 
выявили основных претендентов 
на звание чемпиона города. Очень 
хорошо выступает легковес Бри- 
гадин (университет), боксер 
транспортного института Привали- 
хнн — второй полусредний вес. 
Логинов (Дом офицеров), высту
пающий в первом среднем весе.

Командные результаты подво
дить еще рано, но итоги первых 
двух дней соревнований показыва
ют, что лучше других подготовле
ны боксеры Дома офицеров. Про
шлогодний чемпион — команда 
политехнического института — 
выступает слабее.

В спортивном зале университе
та состоялась товарищеская 
встреча по волейболу между 
спортсменами Томского инженер
но-строительного института и уни
верситета. В первых двух партиях 
побеждают хозяева — счет 16:14 
и 15:10. В третьей партии, когда 
с площадки ушел сильнейший иг
рок университета — Чехонад- 
ских, молодая команда строите
лей одерживает победу — счет 
15:13. В упорной борьбе прохо
дит четвертая партия. Выиграв ее 
со счетом 17:15, волейболисты 
университета выходят победителя
ми в этой интересной встрече.

Г. НУЛИН.
На снимке вверху — тов. Без- 

гачев выполняет упражнение в 
рывке.

На снимке внизу — преподава
тель педагогического института 
А. Долингер беседует со спорт
сменками Г. Поздняковой и 
Л. Толмачевой (слева направо).

Фото О. Максимова н 
К. Бахтина.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова.

18 и 20 декабря — «Размолвка».
Комедия в 4 действиях, 6 картинах.
19 декабря — «Мораль пани Дуль- 

ской».
Трагикомедия в 3 действиях.
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
18 декабря — новый художествен

ный фильм «Кто он?». Сеансы: 9, 1-05, 
3, 4-55, 6-50, 8-45, 10-40. Для детей — 
цветной фильм «Багдадский вор». Се
анс в 10-55 утра.

Кинотеатр им. И. Черных 
18 декабря. Большой зал — «Кто 

6н?». Сеансы: 9-20. 11-15, 1-10, 3-05, 
5, 6-55, 8-50, 10-45. Малый зал —
«Свадьба с приданым». Сеансы: 10,
12-20, 2-40, 5, 7-20, 9-20.

Кинотеатр имени М. Горького.
С 27 декабря — новый художест

венный фильм «Концерт артистов Ле
нинградской эстрады и театров».

В концерте принимают участие во
кальные и танцевальные ансамбли, ар
тисты балета, а также ведущие арти
сты Ленинградской эстрады — Арка
дий Райкин, квинтет сестер Федоровых, 
О. Заботкина, И. Бельский и другие.

Сеансы: 9, 10-15, 11-30, 12-45, 2,
3-15, 4-30. 5-45, 7, 8-15, 9-30, 10-45.

С 20 декабря производится предва
рительная продажа билетов в кассах 
кинотеатра с 1 до 4 часов дня.

Принимаются коллективные заявки.

Комбинат подсобных предприятий 
треста «Томскстрой» реализует за на
личный и безналичный расчет оконные 
и дверные переплеты, ворота разных 
размеров.

Здесь же требуются: рабочие на пи
лораму, грузчики, разнорабочие, арма
турщики и курьер-уборщица.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 91, телефон 32-65.

а МОЖНО ВЫИГРАТЬ 100.000 РУБЛЕЙ 1
Приобретайте облигации Государственного 3 %  внутреннего  

вы игры ш ного  займа!
До 1 января 1957 года облигации продаются сберегательными кассами 

с талоном № 10, дающим право на участие в 10-м дополнительном тира
же выигрышей, в котором можно выиграть 100.000 рублей.

По займу ежегодно производится шесть основных тиражей выиг
рышей — 30 января, 30 марта. 30 мая, 30 июля, 30 сентября, 30 нояб
ря и один дополнительный тираж выигрышей 30 сентября.

30 января 1957 года состоится 55-й основной тираж выигрышей Госу
дарственного 3% внутреннего выигрышного займа.

Облигации займа продаются и свободно покупаются сберегательными 
кассами.

■ Управление гострудсберкасс .
и госкредита Томской области. I

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТА
с 19 декабря выпускает на экраны г. Томска новый 

художественный фильм
¥

Ж

Авторы
сценария
К. Минц, 

Е. Помещи
ков.

Режиссер-
постанов

щик
Н. Кошеве- 

рова.
Оператор

A. Назаров. 
Композитор

М. Вайнберг. 
В ролях:

Л. Касат
кина,

П. Кадоч
ников,

П. Суханов, 
Т. Панкова, 

С. Филиппов, 
3. Федорова, 
П. Лобанов, 
Е Савинова, 
Т. Пельтцер,
B. Абрамов.
Производ

ство
киностудии 

„Ленфильм*, 
19об г.

Администрация школы № 43 и 
комсомольская организация сообщают, 
что 22 декабря, в 8 часов вечера, со-* 
стоится

ВЕЧЕР ВСТРЕЧИ 
учащихся школы с выпускниками.

2 — 1

Похищенный аттестат зрелости, вы
данный Томской областной заочной 
средней школой 30 июня 1956 года 
на имя Степановой Валентины Федо
ровны, считать недействительным.

Требуются: главный механик, масте
ра механического цеха, инженеры-меха
ники по ремонту автомобилей, автосле
сари 5 —6 разрядов, кузнецы и моло
тобойцы, слесари-мотористы 6—7 раз
рядов, слесари-тисочники.

Обращаться: г. Томск, Каштан, авто
ремонтный завод. 2 —2

I

Клиникам требуются: врачи, биохи
мик-лаборант, медстатистик, медсестры, 
санитарки-уборщицы, санитары мужчи
ны и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1, отдел кадров.

2 — 2

Гр-н Якимов Георгий Александро
вич, проживающий в г. Томске, улица 
Гоголя, 71, кв. 9, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Якимовой 
Ираидой Александровной, проживающей 
в Смоленской области, г. Рославль, 
улица Мичурина, 25.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-н Домников Иван Ефимович, про
живающий в г. Томске, Коммунистиче
ский проспект, .10, комната 5, возбуж
дает _дело о расторжении брака с 
гр-кой Домниковой Марией Николаев
ной, проживающей в г. Москве, Е -264, 
улица 9-я Парковая, дом 37, корпус 2, 
комната 19.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро,

по области 18 декабря ожидается пе
ременная облачность, по крайним за
падным районам небольшой снег, по 
остальной территории без осадков, ве
тер восточный, 3—7 метров в секунду, 
температура воздуха по северным рай
онам области 20—25 градусов мороза, 
по остальной территории 15—20 гра
дусов мороза.

В последующие два дня малооблач
но, без существенных осадков, ветер 
слабый, температура воздуха ночью 
19—24 градуса, при прояснениях 
25—30 градусов, днем 14—19 граду
сов мороза.

.................. ..........  - -
Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ЧЕТВЕРТЫЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ 
ВОССТАНОВЛЕНИЯ Н РАЗВИТИЯ 
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА
3-го тиража погашения, состоявшегося 

9 декабря 1956 года в гор. Москве.
В тираж погашения вышли облига

ции всех 50 номеров (с № 01 по № 50) 
в следующих сериях каждого разряда 

займа:

№№ *61*
серий серий серий серий серий

060031 063800 067564 071335 075782
060046 063811 067632 071396 075785
060142 063817 067664 071489 075809
060276 063823 067712 071556 075823060305 063858 067716 071619 075856
060322 063891 067739 071660 075884060411 063922 067794 071665 075891
060418 063954 067882 071709 075966
060434 064045 067883 071786 076043
060474 064122 068103 071787 076061
060483 064147 068169 071801 076153
060490 064156 068261 071821 076244
060513 064188 068301 071827 076252
060566 064218 068321 071831 076308
060611 064234 068331 071839 076377,
060648 064276 068351 071906 076437
060724 064295 068382 071982 076469
060743 064296 068495 072016 076501;
060806 064305 068591 072077 076706
060815 064314 068593 072104 076714
060860 064358 068614 072176 076770
060915 064370 068689 072274 076849
060988 064386 068701 072490 076888
061019 064390 068709 072526 076917
061131 064430 068721 072558 077031
061152 064468 068731 072735 077040
061189 064527 068734 072778 077059
061194 064561 068811 072782 077078
061240 064616 068821 072792 077169
061249 064677 068832 072799 077173
061252 064697 068835 072835 077194
061291 064726 068837 072895 077204
061307 064760 068891 072908 077205

• 061397 064773 068959 072913 077210
061473 064902 068962 072930 077354
061507 064986 068994 072955 077382
061516 065016 069014 073005 07742Г
061536 065038 069016 073091 077429
061592 065086 069052 073096 077524
061662 065132 069069 073114 077547
061694 065143 069080 073164 077578
061735 065158 069149 073305 077601
061747 065160 069159 073361 077667
061782 065193 069241 073367 077722
061787 065198 069247 073459 077767
061830 065206 069261 073461 077804
061856 065215 069329 073481 077819
061877 065251 069338 073565 077828
061921 065283 069419 073611 077878
061947 065291 069465 073671 077886
062016 065303 069499 073720 077925
062044 065329 069547 073743 078001!
062182 065346 069586 073785 078029
062253 065401 069623 073844 078040
062263 065490 069679 073847 078110
062290 065524 069682 073880 078208
062304 065567 069705 073956 078225
062344 065578 069740 073961 07827Ц
062353 065580 069778 073965 078307
062425 065675 069789 074070 078345
0&2436 065725 069796 074194 078351!
062448 06582S 069884 074196 078367
062467 065958 070036 074243 078393
062468 065988 070114 074302 078456
062507 066087 070134 074304 078525
062527 066102 070188 074417 078587
062529 066122 070365 074436 078600
062579 066128 070405 074577 078616
062659 066170 070459 074581 078685
062712 066223 070472 074603 078702
062749 066226 070508 074658 078768
062789 066255 070554 074751 078817
062800 066314 070591 074775 078876
062817 066327 070595 074821 078885
062843 066406 070606 074831 078902
062866 066412 070681 074832 079059
062884 066487 070744 074835 079106
063008 066566 070748 074870 079136
063027 066644 070786 074915 079138
063057 066688 070841 074993 079180
063062 066701 070844 075043 079182
063156 066707 070873 075045 079194
063164 066799 070967 075097 079196
063186 066895 071008 075134 079241
063203 066921 071039 075151 079255
063237 066967 071069 075157 079318
063269 066980 071082 075171 079455
063276 066984 071116 075215 079495
063316 067013 071117 075244 079657
063334 067097 071165 075248 079730
063358 067129 071188 075272 079738
063377 067170 071189 075344 079793
063434 067271 071204 075379 0798Ю
063435 067325 071235 075542 079815
063443 067331 071245 075548 079829
063462 067346 071246 075619 079897
063567 067429 071269 075625 079904
063593 067506- 071309 075636 079958
063626 067553 071328 075650 079965
063705 067558 071331 075773 079976

Управление гострудсберкасс 
н госкредита Томской области.
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